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Как зимний день прибывает к весне, так будущий уро
жай прибывает сегодняшними заботами земледельцев. Си
бирское поле хорошо вознаграждает только тех, кто круг
лый год укрепляет и оберегает его плодородную силу.

Вспомним год минувший. Осуществляя решения XXV I 
съезда КПСС, сельские труженики, пожалуй, как никогда, 
тщательно подготовили все необходимые условия для 
получения высокого урожая в первом году пятилетки. 
Возросшая культура земледелия послужила тем щитом, 
который существенно ослабил губите,чьное действие засу
хи. Был получен хороший урожай силосных культур, 
картофеля, овощей, а во многих хозяйствах и зерна. 
Особенно высоких показателей добились колхозы Перво
майского района, где работа в по.леводстве более соответ
ствует требованиям интенсивного зем.леделия и где собра
ли с каждого гектара по 20,6 центнера зерна и свыше 
300 центнеров зеленой массы кукурузы.

Наукой установлено, что,* применяя. прогрессивные аг- 
1>отехнические и технологические приемы, можно в 1,5 — 
2 раза повысить урожайность сельскохозяйственных куль
тур ’ без дополнительного вложения ресурсов. Такую при
бавку обеспечивают удобрения и технология, сорта и се
мена. Что эти резервы доступны каждому хозяйству, 
подтверждает опыт первомайцев, совхоза «Комсомолец» 
Асиновского, колхоза «Сибиряк» Зырянского, ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко Томского, совхоза «Прогресс» Бакчарско- 
го районов, ОПХ Нарымской селекционной станции, дру
гих хозяйств, отлйчающихся устойчивым производством 
зерна и кормов.

. Прежде всего на их достижениях базируется разрабо
танная недавно и вступившая в силу научно обоснованная 
система земледелия области,- Состоявшаяся на прошлой 
йеде.де научно-практическая агрономическая конференция 
рассмотрела вопросы, связанные с внедрением в произ
водство принятой системы. С этой целью признано необ
ходимым в каждом кЪлхозе и совхозе в срок да 1 марта 
разработать комплекс организационных, агротехнических 
мероприятий и технологических приемов по возделыва
нию сельскохозяйственных культур.

Особое внимание должно быть уделено освоению вве
денных севооборотов, работе с паровыми полями, совер
шенствованию структуры посевов, более эффективному 
использованию мелиорированных земель, органических и 
минеральных удобрений, химических средств защиты 
растений, применению других достижений науки и пере
дового опыта — таких, как перекрестный и узкорядный 
сев, локальное внесение минеральных удобрений, при
корневая подкормка, внедрение интенсивных высокоуро
жайных сортов.

Как одна из важнейших мер — до 1 марта обеспечить 
каждое хозяйство высококачественными сортовыми семе
нами районированных сортов, с доведением не менее 85 
процентов до уровня I  и II классов семенного стандарта.

Усилить заготовку и вывозку органических удобрений 
под урожай текущего года в объеме 2.800 тысяч тонн. 
Предприятиям Сельхозхимии обеспечить своевременную 
реализацию фондов и доставку в хозяйства минеральных 
удобрений, сконцентрировать силы и средства в основном 
на паровых полях.

Разработать и осуществить систему мер, обеспечиваю
щих дальнейшее увеличение производства и повышение 
ка-:ества грубых и сочных кормов, заготовку их не ме
нее 20 центнеров кормовых единиц на условную голову 
скота. Широко применить активное вентилирование сена, 
заготовку сенной резки. Произвести в расчете на корову 
не менее чем по одной тонне травяной муки и тонне 
коргловых корнеплодов. Важнейшей задачей каждого аг
ронома считать организацию зеленого конвейера для 
обеспечения скота в летний и осенний периоды кормами в 
достатке и бесперебойной работы агрегатов по производ
ству травяной Муки. Расширить посевы ярового рапса, 
люцерны, других новых кормовых культур. Обеспечить 
заготовку сбалансированных по протеину _ кормов.

Таковы главные направления в работе, принятые уча
стниками конференции, как говорят, за основу. Теперь 
В^жно воплотить их в конкретные дела, рассмотреть в 
каждом хозяйстве не позднее марта соответствующие ме
роприятия по увеличению производства зерна и кормов 
на производственных совещаниях специалистов и механи
заторов, определить для каждого исполнителя конкретные 
задания по объему и качеству выполняемых работ, обес
печить широкое внедрение в зеушеделие бригадного хоз
расчетного подряда, звеньевой организации труда. Акти
визировать социалистическое соревнование между хозяй
ствами, отделениями, механизированными бригадами, 
звеньями и механизаторами^ соревнование агрономов по 
личным творческим планам за безусловное выполнение 
установленных заданий и обязательств второго года пяти
летки.

Добрый пример понимания задач, поставленных перед 
земледельцами в решениях ноябрьского (1981 г.) Пленума 
ЦК КПСС, показывают в эти дни колхозы и совхозы 
Первомайского, Асиновского и Зырянского районов. Они 
наметили совместную программу действий по освоению 
передового опыта первомайских хлеборобов. Полем содру
жества становится весь юго-восток области.

Подобные центры активизации усилий по использова
нию всех резервов земледелия, образцовой подготовке к 
весне найдутся в каждом районе или группе районов. 
Дело отнюдь не сводится к традиционным взаимопровер
кам, хотя и они важны. Речь — о практическом подтяги
вании всех звеньев земледелия до такого уровня, когда 
гарантируется эффективное, по-хозяйски береж.ливое ис
пользование каждого гектара пашни.

Недаром говорят, что севооборот — паспорт агронома, а 
паровое поле — его лицо. С севооборота начинается поря
док на земле. А где лучше обстоят дела? Опять-таки в Пер
вомайском районе, где освоено 96 процентов введенных се
вооборотов. А в Зырянском, к примеру, и Шегарском рай
онах — только 44, по области — меньше половины.

В ряде районов никак не преодолеют недооценку орга
нических удобрений, хотя это универсальное средство по
полнить запасы гумуса в почве, улучшить все ее свойства, 
повысить плодородие. Темпы вывозки органики на поля 
должны быть многократно вьппе.

Зи.мне-весенняя программа земледельцев обширна, и ее 
надо выполнить до конца. Ибо то, что сегодня еще заявка, 
завтра обернется гарантией урожая. Половинчатости, не
дальновидности земля не прощает.
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Бригада сборщиков опор соревнования среди коллек- в январе темпы удвоились, 
для высоковольтной линии тивов мобильного управле- НА СНИМКЕ; бригадир 
110 киловольт Парабель — ния строительства «Томск- Вячеслав Турубаров (спра- 
Лугинецкое, которой руко- электросетьстроя». ва) и линейщик Анд1{ей
водит Вячеслав Турубаров, За декабрь электролиней- Лютиков.
— лидер социалистического щики собрали сорок опор. Фото Е. Лисицына.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ЗИМНЯЯ СТРАДА 
НА ЛЕСОСЕКАХ

в лесном цехе области продолжается 
трудовая вахта в честь 60-летия образо
вания СССР

, Сейчас все передовые 
коллективы добиваются
очень высокой выработки, 
эффективно используют

го и Тогурского лесопромыш
ленных комбинатов идут с. 
большим опережением за
даний, стремятся вьшол- 
нить в первом квартале 35-

технику. Два коллектива - 40 процентов годового объе-
превзошли в минувшем го
ду рубеж сто тысяч кубо
метров. Это бригады деле
гата XXVI съезда КПСС 
К. Ф. Ницына из Катайги и 
Л. Д. Устюгова с Тогурско
го лесопромышленного ком
бината. Вплотную подошли 
к этим показателям укруп
ненные бригады А. Н. 
Храмцова и И. Э. Шехтерле 
из Ингузетского, А. Ф. 
Александровича и П. П. 
Ларькина из Чаинского,
А. А. Иванова из Катайгин- 
ского леспромхозов.

С первых дней днваря 
бригады А. М. Филимонова, 
К. Ф. Ницына, Ю. К. Уша
кова, Л. Д. Устюгова из Ас- 
лановского, Катайгинского 
леспромхозов, с Каргасркско-

ма на заготовке древесины.
Однако далеко не все ук

рупненные бригады активно 
участв>чот в соревновании. 
С большим отставанием 
идут бригады Аслановского 
леспромхоза. ■ Ниже своих 
возможностей заканчивает 
январь коллектив Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината. Отставание по 
тре.левке превысило 20 ты
сяч кубометров. Это нема
ло и для такого крупного 
предприятия. Сказанное в 
адрес каргасокцев относит
ся к коллективам Ингузет
ского, Комсомольского, Ар- 
гзт-Юльского леспромхозов. 
Из-за нехватки, древесины, 
отставания на подготовке 
дорог и подъездных пзггей

на этих предприятиях мед
ленно, идет трелевка.

На лесосеках использует
ся более 50 валочно-паке- 
тирующих машин ЛП-19. 
Но выработка на механизм 
пока очень низка — на 
уровне среднего вальщика. 
Нельзя так плохо использо
вать мощные и дорогие ма
шины. 11еобходимо перево
дить их на двухсменный 
режим работы, создавать 
комплексы по примеру 
Комсомольского леспромхо
за, где хорошо работает ма
шинист бригадир И. М. Им-- 
шинецкий.

Задание по механизиро
ванной валке нынче возрос
ло в два раза. Поэтому от 
уровня использования новой 
техники . во многом зависит 
успешная работа на трелев
ке.

Плохо используются сейчас 
машины в Аслановском и 
Асиновском леспромхозах. 
В первой декаде было до
пущено отставание на 21 
тысячу кубометров. Оно не 
перекрыто и во второй де
каде января. А план на ме
сяц по' механизированной 
заготовке — 145 тысяч кубо
метров. В результате воз-, 
растает долг на трелевке й 
в целом по объединению. 
За 24 дня он составил поч
ти 120 тысяч, что превыша
ет объем четырех суток по 
графику.
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Э К О Н О М И Т Ь  Э Л Е К Т Р О Э Н Е Р Г И Ю :  

« К р  а  с  н  о  е  3 н  а  м  я »  в  с м о т р е  б е р е ж л и в ы х

Р а с т о ч и т е л ь н о е  сияние
Р е й д  п еч ати , облсовпроф а и н ар од н ого  ко н тр о л я

Через один горят све
тильники ■ вдоль улиц. С од
ной стороны — это забота о 
горожанах, которые могут 
ночью возвращаться с рабо
ты, с другой — существен
ная экономия электроэнер
гии. Если оставить гореть 
ночью все уличные фонари, 
то ее потребление увели
чится на тысячи киловатт- 
часов.

Ночные огнй Томска в 
ряде районов свидетельст
вуют, что, к сожалению, 
далеко не все научились 
экономить энергоресурсы. 
Члены рейдовой бригады

проехали по городу. И вот 
что они увидели.

Академгородок, час ночи. 
Выключено освещение. в 
институтах оптики 'атмос
феры, сильноточной элек
троники. Однако холл Ин-' 
ститута химии нефти. ярко 
сияет. Заходим, интересу
емся у вахтера, зачем ему 
четыре зажженных све
тильника. Тот пожимает 
плечами:

— Чтобы светло было...
Из-за девятиэтажных до

мов видно настоящее заре'' 
во. Подъезжаем. Оказыва
ется, это светят этажи шко-

РЛБОТЛЮТ В РЕЖИМЕ ЭКОНОМИИ
Колпашевский район 
Кожевниковский район 
Асиновский район 
Чаинский район 
Манометровый завод 
Электротехнический завод 
Радиотехнический завод 
Электроламповый завод

ДОПУСТИЛИ ПЕРЕРАСХОД
Ш егарский район 
Томский район 
Асиновский ЛПК 
Объединение «Сибкабель»

лы Академгородка (дирек
тор Г. А. Псахь'е). Вместе с 
дежурившей этой ■ ночью 
завхозом школы Антониной 
-Петровной Сотниковой мы 
прошли по коридорам. Сот
никова щелкала выключа
телями, а мы считали. После 
того, как здание погрузи
лось в подобающую ночно
му времени тьму, мы подве
ли итоги. Около пятидесяти 
светильников общей мощ
ностью более четырех ки
ловатт оставались включен
ными — зря жгли - энер
гию.

В поселке Новом самым 
заметным зданием был Дом 
культуры. В дополнение к 
уличным фонарям перед 
его входом ярко сияло не
сколько мощных светильни- 
i:o B . На крыше горели три 
прожектора. Освещали про
жекторы хоккейную короб
ку, по периметру которой... 
было навешено около де
сятка тоже горевших элек
тролампочек. Добавим, что 
внутри самой коробки нане
сены метровые сугробы 
снега.

Вообще в Томске по но
чам освещается- немало хок
кейных коробок. В два часа 
ночи горели прожекторы на 
крыше общежития завода 
режущих инструментов и 
светили на лед принадле
жащей этому предприятию 
хоккейной площадки. Оста
вили включенными 18 ламп, 
закончив игру в хоккей, 
студенты общежития меди

(Окончание на 3-й стр.)
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Т р а у р н ый  митинг на Красной площади
Советский народ 29 янва

ря проводил в последний 
путь Михаила Андреевича 
Суслова — видного деятеля 
Коммунистической партии. 
Советского государства и 
■международного коммунис
тического движения, члена 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретаря ЦК КПСС, депутата 
Верховного Совета СССР.

...Второй день в траурном 
убранстве Колонный зал 
Дома союзов. Как и нака
нуне, нескончаем поток 
тружеников Москвы и об
ласти, представителей союз
ных республик, краев и об
ластей, работников партий
ных, советских и общест
венных организаций, деяте
лей науки и культуры, вои
нов Советской Армии, мо
лодежи.

В скорбном молчании со
ветские люди проходят пе
ред гробом М. А. Суслова, 
установленным на высоком 
постаменте среди венков и 
цветов. Они чтят память 
партийного и государствен
ного деятеля, вся жизнь ко
торого, все силы, знания и 
талант были отданы партии 
и народу.

Звучат траурные мелодии.
В почетном карауле — 

член Политбюро ЦК КПСС 
А. А. Громыко, члены пра
вительственной комиссии по

организации похорон това
рищи В. В. Гришин, А. Я. 
Пельше, К. У. Черненко, 
А. П. Кириленко, Б. ,Н. По
номарев, И. В. Капитонов, 
М. В. Зимянин, Г. С. Пав- 
лбв, П. Н. Федосеев и В. А. 
Зимнев.

И часов. Доступ в Колон
ный зал прекращается. У  
гроба остаются родные, 
близкие, друзья и соратни
ки М. А. Суслова. Послед
ние минуты прощания.

Под звуки траурной ме
лодии гроб с телом М. А. 
Суслова выносят из Колон
ного зала и устанавливают 
на артиллерийский лафет. 
Кортеж медленно направля
ется на Красную площадь.

Впереди процессии — 
множество венков. На альрс 
атласных подушечках несут 
награды М. А. Суслова — 
две золотые медали «Серп 
и Молот» Героя Социалис
тического Труда, другие со
ветские ордена и медали, а 
также награды ряда брат
ских социалистических го
сударств.

На Красной площади —
• тысячи трудящихся столи
цы. Здесь же, на трибунах, 
— члены и кандидаты в 
члены ЦК КПСС,, члены 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, депутаты

Верховных Советов С(ЗСР и 
РСФСР, рзгководители ми
нистерств и ведомств, пред
ставители партийных, со
ветских и общественных 
организаций, посланцы со
юзных республик, краев и 
областей.

Присутствуют члены дип
ломатического корпуса.

На площади в четком 
строю застыли воинские 
подразделения. Над их ко
лоннами склонены боевые 
знамена;

Траурная процессия по
равнялась с Мавзолеем. 
Гроб с лафета переносится 
на постамент.

На центральную трибуну 
Мавзолея поднимаются то
варищи Л. И. Брежнев, 
Ю. В. Андропов, М. С. Гор
бачев,- В. В. Гришин, А. А. 
Громыко, А. П. Кириленко, 
Д. А. Кунаев, А. Я. Пельше, 
Н. А. Тихонов, Д. Ф. 'Усти
нов, К. У. Черненко, П. Н. 
Демичев, В. В. Кузнецов, Б. Н. 
Пономарев, И. В. Капитонов,
В. И. Долгих, М. В. Зимя
нин, члены правительствен
ной комиссии по организа
ции похорон.

Тразфный митинг откры
вает Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев.

Р е ч ь  л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
Товарищи!
Партия и страна понесли 

тяжелую потерю. Из жизни 
ушел один из старейших 
партийных руководителей, 
выдающийся работник
идеологического фронта, 
видный ■ деятель междуна
родного коммунистиче
ского движения, наш доро
гой друг и товарищ Миха
ил Андреевич Суслов.

Жизнь товарища Суслова 
бьша насьпцена большими 
делами. Боевая комсомоль
ская юность еще в годы 
гражданской войны, участие 
в работе комитетов бедно
ты. 'Затем сын крестьянйна- 
бедняка идет в рабфак, 
оканчивает институт, сам 
становится преподавателем. 
Потом начало партийной 
работы. Непосредственное 
руководство социалист1.гче-: 
ским строительством в важ
нейших регионах юга Рос
сии в предвоенные годы. 
Политическая работа в ар
мии и организация парти
занского движения в голы 
Великой Отечественной вой
ны. С первых после
военных лет — активная, 
неустанная деятельность на 
руководящих постах в Цент
ральном -Комитете партии.

Собственно, вся сознатель
ная жизнь Михаила Андре
евича от начала до конца 
— это беззаветное служе
ние нашей великой Комму
нистической партии, в ря
ды которой он вступил еще 
при жизни Ленина и чле
ном которой был более 
шестидесяти лет.

Неоценим вклад Михаила

Андреевича в идейно-воспи
тательную работу партии, в 
разработку ее важнейших 
теоретических документов, 
в формирование и претво
рение в жизнь международ
ной политики КПСС. Он 
очень много сдела.д для раз
вития и укрепления брат
ских связей нашей партии 
со странами социализма, с 
зарубежными коммунисти
ческими и рабочими парти
ями, с национально-освобо
дительными, революцион
ными движениями угнетен
ных народов, с молодыми 
государствами, сбросившими 
колониальное иго.

Находясь, много лет на 
посту председателя ' Комис
сии по иностранным делам 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР, Михаил Анд
реевич внес также большой 
вклад в развитие мирного 
сотрудничества Советского 
Союза с государствами иной 
общественной системы, со
действовал претворению в 
жизнь ленинских принци
пов мирного сосуществова
ния.

Вся эта обширная, много
образная деятельность то
варища Суслова снискала 
ему глубокое уважение и в 
нашей стране, и за. ее пре
делами. Он был известен 
коммунистам и широким 
кругам трудящихся многих 
стран как человек, безза
ветно преданный великому 
учению Маркса—Энгельса— 
Ленина, твердо стоящий на 
страже его революционных 
принципов и активно помо
гающий его творческому

развитию нашей партией на 
основе опыта современной 
эпохи.

Ну, а мы, ближайшие 
друзья Михаила Андрееви
ча, его товарищи по работе, 
ценили и любили его .еще 
и как неутомимого труже
ника, на редкость активно
го работника, отлично вла
деющего искусством четкой 
организации, труда. Мы це
нили и любили этого обая- 

* тельного человека — пре
дельно скромного, но всег
да требовательного к себе и 
к другим, по-настоящему 
принципиального во всем, 
надежного и верного това
рища.

Тяжело и горестно про
щаться с таким человеком. 
Но пример его жизни, его 
самоотверженной работы 
будет вдохновлять не одно 
поколение коммунйстов.

Прощаясь в , эти минуты 
с нашим товарищем, хочет
ся сказать ему: Спи спо
койно, дорогой друг! Ты 
прожил большую и славную 
Жизнь, Ты много сделал 
для партии и народа, и они 
сохранят светлую память 6 
тебе.
- Позвольте, товарищи, тра
урный митинг, посвящен
ный памяти члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
Центрального Комитета
партии, депутата Верховно
го Совета СССР Михаила 
Андреевича Суслова, объя
вить открытым.

* », »
Слово предоставляется 

члену Политбюро ЦК КПСС, 
первому секретарю МГК 
КПСС В. В. Гришину.

Р е ч ь  В. В. Г Р И Ш И Н А
Товарищи!
Наша партия, трудящиеся 

страны с глубокой скорбью 
провожают в последний
путь члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС, 
депутата Верховного Совета 
Союза ССР Михаила Анд
реевича Суслова.

Советский народ, ленин
ская партия понесли тяже
лую утрату. Перестало.
биться сердце видного дея
теля Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, международного 
коммунистического и рабо'- 
чего движения, пламенного 
воммуниста-ленинца. Ушел 
от нас человек большой души 
и проницательного ума, всег
да как зеницу ока хранивший 
непоколебимую верность ве
ликим идеям коммунизма, 
бессмертному делу Ленина.

Вся жизнь и неутомимая 
деятельность Михаила Анд
реевича Суслова неразрыв
но связаны с великими свер
шениями ленинской партии, 
созидательным, творческим 
трудом советского народа, 
борьбой за высокие идеалы 
марксизма - ленинизма, за 
мир и социальный прогресс.

Его жизненный путь — 
это пример преданного слу
жения партии, социалисти- 
ческо-му Отечеству, делу ра
бочего класса, строительст
ву социализма и коммуниз
ма.

Сын крестьянина-бедняка, 
шестнадцатилетним юношей 
он с первых дней Советской 
власти активно включился 
в острую классовую борьбу 
в деревне, работал в коми
тете бедйоты и в уездной 
КОМСОМОЛЬСКИ! организации. 
По . завершении учебы в 
Московском институте на
родного хозяйства имени 
Плеханова находился на 
преподавательской работе.
С 1931 года Михаил Андре
евич — на ответственной 
партийной и государствен
ной работе, затем избирал

ся секретарем Ростовского 
обкома партии и первым 
секретарем Ставропольского 
крайкома партии.

В грозные годы Великой 
Отечественной войны Миха
ил Андреевич Суслов яв
лялся членом Военного со
вета Северной группы войск 
Закавказского фронта и на
чальником Ставропольского 
краевого штаба. партизан
ских отрядов, отдавал все 
силы борьбе с фашистски
ми захватчиками,, делу по
беды над врагом.

В 1944 году он был на
значен председателем бюро 
ЦК КПСС по Литовской 
ССР, которое оказало боль
шую помощь парторгани
зации республики в лйкви- 
дации последствий войны. 
С 1947 года, на протяжении 
почти тридцати пяти лет, 
Михаил Андреевич являл
ся секретарем Центрального 
Комитета нашей партии. В 
1949— 1950 годах одновре
менно был главным 'редак
тором газеты «Правда». ■

На всех постах партий
ной и государственной ра
боты Михаил Андреевич' 
Суслов отдавал все свои 
силы, знания, богатый опыт 
на благо нашей Партии и 
советского народа, во имя 
торжества коммунизма. Его 
отличали страстная убеж
денность в правоте дела 
партии, большевистская
принципиальность и настой
чивость в достижении цели, 
высокая требовательность к 
себе и товарищам по рабо
те, исключг!тельное трудо
любие и большая скром
ность. Он являл собой об
разец высокой партийности, 
организованности, ленин
ского стиля в работе.

В составе Политбюро ЦК 
КПСС под руководством 
■Леонида Ильича Брежнева 
Михац.д Андреевич Суслов 
проводил большую работу 
по выполнению решений 
партии в области внутрен

ней и внешней политики. 
Обладая большими знания
ми и опытом, он вносил зна
чительный вклад в прак
тическую и теоретическую 
деятельность нашей партии, 
в разработку и осуществле
ние внутренней и внешней 
политики КПСС и Совет-' 
ского государства, в укреп
ление интернациональных 
связей с братскими партия
ми, со всеми отрядами меж
дународного рабочего и на
ционально - освободительно
го движения, в дело спло
ченности мирового социали
стического содружества.

Михаил Андреевич был 
верным соратником Леони
да Ильича Брежнева, пла
менным пропагандистом и 
проводником ленинского 
курса КПСС. Он неодно
кратно с большой силой 
убежденности подчеркивал, 
что верность ' принципам 
1марксизма-ленинизма, твор
ческий подход к вопросам 
теории и практики, а так
же огромный опыт вооружа
ют нашу партию исключи
тельной способностью науч
ного предвидения и успеш
ного осуществления ее со
циально - экономической и 
политической стратегии.

Неутомимой плодотворной 
деятельностью, самоотвер
женным трудом и замеча
тельными человеческими 
качествами Михаил Андре
евич Суслов снискал глубо
кое уважение и автортттет 
в партии и народе. Родина 
высоко оценила выдающие
ся заслуги Михаила Анд
реевича перед партией и 
государством. Он был дваж
ды удостоен звания Героя 
Социалистического 'Груда, 
награжден многими ордена
ми и медалями Советского 
Союза.

Высоко ценили и глубоко 
уважали Михаила Ан.дре- 
гвича Суслова мпскг.ччи. С 
Москвой, с партийной орга-

(Окончание на 3-й стр.)
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ВЛ АСТЬ С О В ЕТ С К А Я -В Л А С Т Ь  Н АРО Д Н АЯ
ИЗ О П Ы Т А  Р А Б О Т Ы

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ
н а ч а л а х

в  штате исполкома Советов народных депутатов го
родских районов нет оргинструкторских отделов. М ежду 
тем объем работы с депутатами все увеличивается, за
дачи, которые они решают, усложняются. Выход из 
положения — в создании оргинструкторского отдела на 
общ ественных началах.

йШр

Такой отдел существует в 
Ленинскол! райисполкоме 
уже много лет. Можно опре
деленно сказать, что у нас 
выросли люди, которые счи
тают работу в этом отделе 
своим ван^иейшим общест
венным поручением. При
мечательный факт. Много, 
лет руководила этим отде
лом А. А. Иванова, препо
даватель инженерно - строи
тельного института (кото
рая, кстати, была создате
лем его). Формально она уже 
не руководит отделом. 
ТИСИ оказался теперь в 
Октябрьском районе. Но 
Александра Акимовна пр- 
прежнему постоянно бывает 
в исполкоме, помогает, пе
редает опыт Н. А. Выш по
вой, утвержденной на сес
сии райсовета заведующей 
отделом. В отделе —̂ по 
традиции — строгая дис
циплина, деловая рабочая 
обстановка.

Важность подбора и вос
питания кадров еще раз 
подчеркнул Леонид Ильич 
Брежнев в Отчетном док
ладе ЦК КПСС XXVI съез
ду партии. Это относится и . 
к кадрам общественников. 
И этими кадрами мы мо- 
Ж.СМ гордиться.

Как распределяются обя‘ 
Занности в . общественном 
оргинструкторском отделе? 
Работой депутатских гр^пп 
руководит В. А. Гладкова, 
директор, фабрики «Сиби
рячка». Молодая, энергич
ная, она тем не менее одна 
ИЗ старших по сррку прёбь!-' 
вация депутатов районйбго 
Совета. И, естественно, децу -̂ 
татскую работу знает до
сконально. Начинала она с 
созыва' депутатских групп. 
Как строить работу? Воль- 
шого опыта у нее тогда не 
было. Помогла статья в 
журнале «Советы народных 
депутатов», в которой рас
сказывалось об опыте депу
татских групп г. Николаева. 
Написала в Николаев ' пись
мо. Любезно ответил ceiipa^ 
тарь горисполкома, поделил
ся опытом, и на очередной 
сессии районного Совета 
В. А. Гладкова предложила 
по примеру николаевцев ор- 
ганизо'вать соревнование 
между депутатскими груп
пами. Сессия приняла пред
ложение. Были разработа
ны и утверждены условия

соревнования, определены 
конкретные задачи каждой 
группы. В группах сейчас
ведутся дневники, протоко
лы заседаний, фиксируют
ся выполнение поручений, 
прием избирателей.

Ответственной за работу 
постоянных комиссий ис
полкома утверждена конт
ролер завода измерительной 
аппаратуры Г. И. Суранова. 
Сильная сторона ее работы 
— постоянный и квалифи
цированный анализ дея
тельности комиссий, кон
кретная помощь им. Осо
бенно активно действует 
постоянная комиссия по де
лам молодежи (рз^^оводитель 
В. Г. Ткачев). По-деловому 
прошла у нас сессия, на ко
торой рассматривался воп
рос о мерах улзщщения жи
лищных условий, культурно- 
бытового обслуживания ра
бочих, проживающих в 
общежитиях, и комиссия 
сразу же энергично при
ступила к реализации при
нятого решения сессии. С 
помощью постоянных ко
миссий готовятся на рас
смотрение исполкома и дру
гие важные вопросы.

Принципиальным подхо
дом отличается работа ко
миссии по контролю за рас
смотрением писем трудя
щихся ■ на предприятиях и 
в учреждениях района, кото
рой руководит член общест
венного орготдела Л. М. Бо
рисова. Она строго спраши
вает с тех, кто допускает 
водокиту и бюрократизм 
при разборе сигналов тру
дящихся, нарушает сроки 
разбора- жалоб и предложе
ний.

Хорошо работают и дру
гие члены внештатного орг- 
инструкторск<#о отдела — 
Ю. М. Вавилов, Т. И. Гоз- 
дан, А. В. Пурахина. По
стоянную помощь депута
там оказывает инструктор 
исполкома Е. С. Веснина.

Думается, не ошиблись из
биратели в этих людях, вы
двигая своими избранника
ми в районный Совет, а Со
вет доверил им ответствен
ную депутатскую работу, и 
они оправдывают это дове
рие.

А. ГУСЕВА.
секретарь Ленинскога
райисполкома г. Томска.

Новые обряды и традиции iiiiiiiinimiiniiiiniiiiiiiiiiimniiii

в добрый путь,молодые!
Этот необычный конкурс 

состоялся в Асине в первый 
раз. Он был посвящен ис
полнению одного из самых 
прекрасных советских обря
дов — цере.ионии бракосоче
тания. Участница.чи конкурса 
стали секретари семи сель
ских Советов района. Ус.го- 
вия смотра были строгими: 
сюда входило и выразитель
ное обращение к новобрач- 
ны.ч, соблюдение уже устано
вившихся традиций обряда и 
введение новых э.ге.иентов. 
Не последнее место . занима
ли и внешний вид, умение 
общаться с мо.юдыми, чувст
во юмора, способность сде
лать церемонию по-настоя- 
ще.иу праздничной.

Победите.ге.ч этого необыч
ного конкурса стала секре
тарь Иовокускоеского сель
ского Совета А. С. Репина. 
Ду.цаю, надолго запомн.ятся 
.чолодоженам Виктору и 
Ольге Саклаковы.ч и шуточ
ный экза.чен , на тему «Как 
уладить семейный конф
ликт», и пред.южение запе
ленать куклу ила правильно 
сложить мужскую рубашку. 
Лнна Степановна, проводя 
обряд, не забыла и о свиде

телях, и гостях новой семьи. 
Были на этом торжестве 
стихи и первый супружеский 
вальс.

Серге.ц и Лидию Кулико
вых чествовала секретарь 
Филимоновского сельского Со
вета Г. В. Захарова, она 
заняла второе место. Галина 
Васи.гьевна вручила .нолодым 
красочно оформленные- при
глашения на их серебряную 
свадьбу и симво.шческий ли
сток календаря, который бу
дет напо.чинать молодым о 
самом торжественном дне в 
их жизни.

Г. А. Канинина, секретарь 
Новиковско'го сельского Со
вета, занявшая третье место, 
напомни.ш молоды.ч и их ро- 
дителя.н о важности взаимо
понимания между ними. Ведь 
от контакта с родителями во 
.чногом зависит б.гагополучие 
новой семьи.

Пропаганда и закреп.гение 
новых семейных традиций — 
важная задача сельских Со
ветов. И прошедший кон
курс стал для его участни
ков хорошей школой.

О. КОЛЕРОВ,
председатель ж ю р и  

конкурса.
г. Асино.

З н а к о м ь т е с ь ;  
Александр Свирский

Он высок, строен, еще в том возрасте, когда можно 
назвать парнем, а можно — молодым мужчиной. Я дол
го наблюдал, как он работает. Только первые минуты 
его сковывало присутствие постороннего человека, по
том он забыл обо всем; действовал четко, с завидной 
собранностью, уже не замечая ничего, кроме своего 
верстака и штампов, которые делал. Они были такие 
незамысловатые на вид, но вот, поди ж ты, оказывает
ся, без деталей, изготовленных на этих штампах, не бу
дет действовать ни один станок с программным уп
равлением.

Пора представить моего героя: Александр Викенть
евич Свирский — слесарь-инструментальщик объедине
ния «Контур», кавалер ордена Трудовой Славы III сте
пени, депутат Кировского райсовета.

Люди, которые не только умело сочетают свою непос
редственную работу с общественной деятельностью, но 
и выполняют то и другое отлично, всегда вызывали 
у меня искреннее восхищение, и я часто думал, как им 
это удается.
, — На ваш вопрос ответить несложно, — говорит- 
Александр. — Все дело в том, как сумеегпь распорядЙть- . 
ся своим временем. А  вот коллега по работе задал мне 
однажды задачу посложнее.

Что, спрашивает, дает тебе твоя депутатская- деятель
ность? Могу понять, говорит, зачем стараешься на 
производстве:, передовик, победитель соревнования, все 
это,. так сказать, услада честолюбию, и заработок, 
конечно, хорош. А  депутатство? Вот мы сейчас руки 
помыли .— и , домой, а ты отрабатывать будешь вторую 
смену — за депутатский день. Бегаешь, за других хло
почешь насчет жилищных условий, а сам в развалю
хе живешь. Каждый день из-за города на попутном 
транспорте трясешься. Так в&ь? Пойми, не для оби
ды говорю. Как старший товарищ советую: износишься 
раньше времени, а не станет сил — никто не вспомнит 
о твоих подвигах.

Он действительно не хотел обидеть. Вероятно, поэтому 
я как-то растерялся, не смог найти нун^ного ответа...

—•• Честно говоря, задели меня эти слова, — продол
жает мой собеседник. — В чем-то он был прав. Време
ни свободного у меня действительно никогда не было. 
И то правда, что жил в тесноте. Но ни к директору на 
прием, ни в райисполком с просьбой обращаться не хо
тел. Принципиально. Стоял в общезаводской очереди и 
ждал, как все. Представить себе не мог, как это прийти 
и'сказать: я—депутат, давайте мне квартиру. Понимаете, я 
СЛИШКОЛ1 дорожу доверием товарищей. Потому и депу
татским днем почти не пользуюсь — отрабатываю. Ведь 
если деталей, которые я делаю, не хватает — может за
стопориться работа других...

Да, это именно так. О порядочности, принципиальности 
и скромности Свирского говорили многие коллеги по ра
боте. По всему чувствовалось, что этого парня в цехе 
уважают, но и сам он ‘ относится к людям уважительно, 
держится с должным достоинством.

— Хороший парень, — говорит начальник инструмен
тального цеха Олег Викторович Медведев, — у нас он 
работает лет двенадцать. Учился на вечернем отделении 
ПТУ, там получил 4-ц разряд, здесь уже, на заводе, сдал 
на 5-й разряд. Сейчас готовится к высшему разряду. На 
профессиональном конкурсе, который недавно проходил 
на заводе, получил звание «Отличник качества».

Добросовестно выполняет он и депутатские дела. Это 
мы знаем точно, интересуемся его общественной рабо
той. Вообще-то Александр из категории таких людей, 
которые от природы наделены талантом общения с 
людьми. ^

— Насчет таланта, по-моему, О.^ег Викторович не
сколько преувеличил, — смеется Свирский, — а вот что 
касается общественной работы, то я в самом деле не 
жалею На это ни времени, ни силы. Без нее, по-моему, 
скучно жить. Но дело даже не в этом. Должен же кто- 
то заниматься нашими общими пробле.мами. Ну, если 
не я, не тот мой коллега по работе, не вы, то кто же?

Сейчас, например, я состою в комиссии по учету и 
распределению жилья. В ее составе двадцать депутатов.
И всем хватает работы. Поскольку вопросы, которые 
приходится здесь решать, — сложные, связанные с са
мой острой проблемой — жильем. Разве будешь жалеть 
время, если речь идет о чьем-'го благополучии?

...Прощаясь, Александр Викентьевич пригласил на но
воселье. . Перед новым годом получил новую квартиру. 
Есть у него еще повод для радости: на отраслевом сле
те его избрали делегатом XV II съезда профсоюзов.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ, 
Фото автора.
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Н Е В Ы П О Л Н Е Н Н Ы Й  Н А К А З
Год назад мы дали наказ 

нашему депутату, председа
телю Каргасокского райис
полкома А. А. Щедр!шу, 
чтобы нам помогли приоб
рести и установить систему 
телевидения «Экран». Вре

мя прошло, а наша просьоа 
осталась до конца невыпол
ненной, несмотря на неод
нократные напоминания в 
районную газету, лично то
варищу Щедрину. Руковод
ство местного ЛЗП сделало

все, что от него зависело: 
подготовлена к монтажу и 
установлена на фундамент 
вышка. На этом дело и ос
тановилось.

Приходится жителям на
шего посе.дка, как и в ста

рину, сооираться на вечер
ки. Грустно думать о том, 
что где-то идет полная со
бытий не известная нам 
жизнь.

■убедительно просим тебя, 
дорогая редакция, помочь 
нам в решении нашей проб
лемы.

А. МЛНЦУРОВ, 
по поручению жителей 

1 поселка Киевский.

Л и ч н ы е  п о д с о б н ы е  хозяйства :  проблемы,  за д

РЕЗЕРВЫ ЛИЧНОГО ДВОРЙ
Исполком областного Совета народных депутатов 

подвел итоги социалистического соревнования сельских 
и поселковых Советов по закупкам продуктов живот
новодства у населения за IV квартал и 1981 год. Пер
вое место по юж ной зоне присуждено Осиновскому 
сельскому Совету Кожевниковского района, перевы
полнившему квартальный и годовой планы закупок
молока более чем вдвое, перекрывшему годовые про
граммы закупок скота и шерсти.

Первое место по северной зоне присуждено Леботср- 
скому сельскому Совету Чаинского района. Победите- 

- лям вручаются переходящие Красные знамена и почет
ные грамоты облисполкома.

К Р Е П К И Е  К О Р Н И

в  народе говорят: сель
ский житель 'без подворья, 
что дерево без корней. 
Мысль верная. Во дворах 
леботерцев сейчас насчиты
вается около 300 голов 
крупного рогатого скота, бо
лее трехсот свиней, есть ов
цы, лошади, начали разво
дить кроликов.

Причем личное стадо с 
каждым годом увеличивает
ся. Этот рост не случаен. 
Люди чувствуют заботу со 
стороны руководителей сов
хоза, сельского Совета и 
общественности. Поэтому с 
удовольствием продают из
лишки продуктов. В минув
шем году на приемные 
пункты было сдано , 1.414 
центнеров молока (план 
перевыполнен почти в два 
раза), 169 центнеров мяса 
(план 132), 138 килограммов 
шерсти и т. д.

. Говорят, животноводческая 
ферма на-чинается с кор
мов. Но ведь и лггчное под
собное хозяйство берет на
чало из того же источника. 
Поэтому исполком сель
ского Совета считает своим 
кровным ;(елом' оказывать 
помощь в обеспечении кор
мами личного стада. Сено
косные угодья у нас за
креплены. за каждой семь
ей. Для косовицы- и уборки 
трав Совхоз вьтделяет ’ тех
нику. Механизаторы,; участ
вующие в кормопроизводст
ве, готовят сено силами 
мехотрядов. 'Установлена 
также льготная плата за 
его доставку. Если раньше, 
к примеру, транспорт опла
чивался ,из расчета с тонно- 
километра, то теперь цена 
стала единой — 15' рублей. 
Еще один важный момент. 
В кормовом балансе лично
го хозяйства перестали 
быть дефицитными кон
центраты. Их достаточно у 
нас не только для того, что
бы обеспечить встречную 
торговлю, но и часть про
дать свободно. Решена та

кая важная проблема, как 
вспашка огородов, которая 
также осуществляется ор
ганизованно, с помощью 
совхозной техники.

Но, как известно, ^ожно 
создать все условия для 
развития личных хозяйств, 
а государству помощи не
много. Такое может 
произойти лишь в одном 
случае, если закупку из
лишков пустить на самотек. 
Исполком Леботерского
сельского Совета этот воп
рос держит под постоянным 
контролем. Во-первых, у 
нас четко действуют при
емные пункты — закупку 
излишков ведет филиал 
маслозавода, а, во-вторых, 
при исполкоме создана ко
миссия содействия разви
тию личных подсобных хо
зяйств, которая чутко реа
гирует на запросы одно
сельчан (кстати, у нас уже 
много лет не поступает жа
лоб на невнимательное от
ношение к тем, кто имеет 
личные хозяйства). За по
следнее время комиссия 
провела ряд вансных меро
приятий. В результате — 
улучшены угодья, где па
сется личный скот, увеличи
лась продажа насе.пению 
цыплят, кроликов. Депута
ты также навели порядок в 
реализаЩги концентриро
ванных кормов рыночногй 
фонда и т. д.

Бо.льшое внимание уделя
ют депутаты разъяснитель
ной работе. Разговор о раз
витии приусадебных хо
зяйств, о продаже государ
ству излишков продукции 
ведется не только на сель
ских сходах, собраниях и 
совещаниях. Тут важен и 
личный пример. Мне в дан
ном cnytiae легко объяс
няться с людьми. В прош
лом году сдала государству 
более 2 тысяч- килограммов 
молока и 400—мяса. Не от
стают и другие депутаты. 
Так, управляющий фермой
С. В. Демьянов сдал 34 ки
лограмма шерсти, а брига
дир тракторной бригады
А. С. Пономарев продал 
2.332 килограмма молока.

2.659 килограммов молока 
на счету у заведующего фи
лиалом маслозавода М. С. 
Горкальцева.

Сейчас перед сельским 
Советом стоят две весьма 
важные задачи — повысить 
продуктивность личных
подсобных хозяйств, улуч- 

• шить породность скота, на
ходящегося в индивидуаль
ном пользоваЩ'1и и добить
ся, чтобы все жители Лебо- 
тера имели свое хозяйство. 
Наши корни должны быть 
крепкими.

Н. ВОРОБЬЕВА, 
председатель Леботерско
го сельсовета Чаинского 

района.

И Н И Ц И А Т И В А  

И Д Е Л О В И Т О С Т Ь

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дополнительных мерах 
по увеличению производст
ва сельскохозяйственной 
продукции в личных под
собных хозяйствах граж
дан» еще раз напомнило 
нам, какой весомый вклад 
в решение продовольствен
ной программы партии мо
гут внести эти хозяйства, 
произведя дополнительно 
немало мяса, молока, кар
тофеля. Это хорошо пони
мают в нашем районе, где 
в прошлом году уделили 
много внимания увелг-гче- 
нию численности скота и 
птицы в личных хозяйст
вах граждан, обеспечению 
их полноценными кормами. 
Деловое, хозяйское отноше
ние к ' проблеме позволило 
добиться не только роста 
поголовья скота и птицы, 
но и прямой отдачи от это
го. План закупок молока 
район выполнил на 128 про
центов, а план закупок мя
са от- личных хозяйств — 
на 160 процентов (соответ
ственно 590 и 128 тонн).

Приятно сознавать, что 
свою долю в решение этой 
задачи внесли местные ор-. 
таны власти, в том числе и 
Осиновский сельский Совет.

В нашем сельском Совете 
(он небольшой, всего 210 хо
зяйств) большинство граж
дан содержат крупный ро
гатый скот, свиней, овец, 
птицу. ■ Значительную часть 
продукции со своего двора 
-^то, что остается после по
требления ' на нужды семьи, 
— люди охотно продают 
заготовителям. А  это—зна
чительный резерв увеличе
ния продовольственных 
фондов для общественного 
потребления. Достаточно 
сказать, что в 1981 году

план по закупу молока у 
населения сельсовет вьшол- 
нил на 221, а по закупу 
скота — на 186 процентов.

Успех не пришел сам со
бой. Потребовалась большая 
целенаправленная работа 
исполкома сельского Совета, 
наших депутатов, активе. 
Работа велась практически 
с каждой семьей. И вот ре
зультат: более восьмидесяти 
процентов семей, где есть 
коровы, цродают молоко го
сударству. Хочется назвать 
наших активных сдатчиков
— это Козловы, Воропаевы, 
Ужан, Макаренко и другие.

Немалая заслуга принад
лежит депутатам, которые 
являются примером для 
других. Депутат В. Н. Уз- 
горова, например, в прош
лом году продала государ
ству 900 килограммов моло
ка и добилась того, что ак
тивными сдатчиками стали 
все хозяйства ее избира
тельного округа. То же мо
жно сказать о других на
ших народных избранниках
— Н. И. Орловой, Л. И. Уз- 
горовой, Н. П. Желтобрю- 
ховой, И. Ц. Романенко. 
Они действуютр в тесном 
контакте со сборщиком мо
лока И. И. Узго'ровым.’ Ве
теран войны и труда, он 
оказался не толь^со опера
тивным работником, но и 
отличным агитатором за 
продажу сельхозпродуктов 
государству.

Важно отметить, что по
мимо количественного роста 
объема сельскохозяйствен
ных продуктов, закупаемых 
в сельсовете от населения, 
произошло и существенное 
качественное изменение. 
Три-четыре года назад 
наши молодые семьи, сель
ская интеллигенция и слы
шать не хотели о том, что
бы завести корову. Теперь 
многие приобрели живот
ных в свои дворы, говорят, 
что раньше поступали нера
зумно, не по-хозяйски.

Проблема , производства 
сельхозпродукции в личных 
хозяйствах граждан и ор
ганизованной продажи из
лишков ее государству по
стоянно находится в поле 
внимания сельского Совета 
и его исполкома. ■ Недавно 
она обсуждалась на сессии 
Совета и на сельских схо
дах.

Мы понимаем, что в этой 
работе у нас есть еще и 
большие резервы, и обна- 
ден<ивающие перспективы. 
Будем действовать еще бо
лее активно, чтобы встре
тить  ̂бО летие СССР новыми 
успехами на этом участке 
сельскохозяйственного про
изводства.

В. КАРЛЮ КОВА.
председатель Осиновско-
го сельсовета Кожевни

ковского района.

О ш и б к и
д о р о г о
о б х о д я т с я

я  работаю машинистом 
экскаватора на заводе сте
новых материалов Томского 
горсовета. Пишу вам вот по 
какому поводу. Не дает по
коя мысль о том, что мало 
пользы приношу своим из
бирателям. Очень бы хотел 
им помочь, но не получает
ся. Мои избиратели живут в 
старых домах. Вот их ад
реса: улица Красноармей
ская №№ 130-6, в, г, д и 
Привокзальная № 47. Эти 
дома находятся на балансе 
завода стеновых материа
лов, и живут там в основ- 
но-м рабочие завода. Так 
вот, сразу же после выбо
ров ко мне обратились из
биратели с просьбой помочь 
решить некоторые вопросы, 
касающиеся благоустройст
ва. Надо было на.чадить ре
гулярный вывоз мусора, в 
двух домах отремонтировать 
кровлю, оборудовать детские 
площадки, отремонтировать 
отопительную систему и 
так далее. Я все осмотрел, 
записал и пошел на прием 
к руководителям завода — 
вначале к заместителю по 
кадрам и быту А. Я. Кар
ташову, потом—к директору
В. М. Прядко. Все сделаем, 
сказали они, и назначили 
конкретный срок. Но шло 
время, а дело не двигалось, 
правда, каждый раз нахо
дились у руководителей ува
жительные причины: то
нет автомашин, то не могут 
на71ти нужных материа.лов. 
«Ждите»,—просили они. Вна
чале ждал, потом стало не
ловко перед избирателями, 
и я обратился за помощью 
в исполком Кировского рай

совета, там тоже не помог
ли, 'Пошел на прием к за
местителю председателя 
Томского горисполко.ма
Н. А. Сергееву, но и он не 
решил вопрос. И тогда я 
написал письмо председате
лю горисполкома Н. Г. Чеу- 
кашину, которое, увы, так 
и осталось без ответа.

Жильцы тоже не сидели 
сложа руки. Написали- в 
программу Центрального те
левидения «Время». При
шел ответ: разобраться на 
месте. И кому бы вы ду
мали поручили разобрать
ся? Заместителю директора 
по кадрам и быту А. Я. 
Карташову.

Собрал он на общее соб
рание жи.пьцов и (в кото
рый раз!) пообещал в са.мое 
ближайшее врелш все ис
править. И... снова забыл 
про обещанное.

Трудно объяснить причи
ну волокиты, которая длит
ся уже третий год. Можно 
было бы понять ответствен
ных лиц, если бы речь 
шла о каких-то крупных 
капитальных затратах. Но 
ведь люди просят элемен
тарное — починить кровлю, 
чтобы не капало, наладить 
отопительную систему, что
бы теп.ло было, словом, им 
необходимо то, что руково
дители обязаны делать по 
долгу службы, без напоми
наний и просьб.

Рассказывая об- одном 
■ нерадивом руководителе, 
известном своим бездуш
ным отношением к людям, 
Л. И. Бреиснев в книге 
«Целина» пишет: «Работни
ков, столь безобразно отно
сившихся к своим обязан- 
ностя.м, терпеть было нель
зя. Благоустройство — это 
устройство благ для лю
дей, забота о них. Это 
всегда но только хозяйст
венная работа, а прежде 
всего, пол.итика, ошибки в 
которой дорого обходятся».

Н. САНАРОВ,
машинист экскаватора,
депзтат То.мского гор

совета.

П и с ь м о  д е п у т а т а  niiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiniinHiiiiiiniii

«Дачка для дочки»
я  работаю в производственном объединении «Полюс» и 

уже третий раз избран депутатом Кировского районного 
Совета народных депутатов, состою в комиссии по учету 
и распределению жилья-.

Часто приходится встречаться с людьми, объяснять им, 
на что, согласно нашим законам, они имеют ' право, а 
что считается нарушение.и. И, как правило, даже в таких 
«больных» вопросах, как жи.шщные, люди пони.чают твои 
объяснения, верят слову депутата.

Но я расскажу о другом случае, пожалуй, единствен- ■ 
ном в моей депутатской практике. Как ни прискорбно, 
произошел он  ̂ нашем коллективе.

Инженер по строительству нашего завода И. И. Мед
ведев попросил предоставить ему квартиру на том осно
вании, что не имеет жилья. 24 декабря прошлого года .по 
просьбе председателя аавко.ча я выехал в поселок Ти.ии- 
рязгвекий, где в настоящее время проживает Медведев, 
чтобы обс.-гедовать жилищные ус.ювия (как и полагается 
делать в таких случаях). В поселково.ч Совете мне сооб
щили, что усадьба по у.г. Чехова, 11, где ‘проживает наш
инженер, действительно юридически ему не принадлежит_
это собственность его дочери. Дочь, однако, в усадьбе не 
живет, так как имеет собственную квартиру, причем доволь
но просторную, бо.гее - того, сама она в посеэ̂ ке не про- 
п-исыва.шсь, прописал ее отец. '

На усадьбе я увидел два добротно сделанных дома 
общей площадью около /0 кв. м (хотя в плане обозначен 
.iiiuib один до.н), есть капита.тьный гараж, в которо.н стоит 
автомобиль «Лада», построена водя.цая скважина, а также 
оаня, теплица... Слово.и, все, что надо человеку.

П все это добротное, у.хоженное хозяйство Медведев 
позже назвал дачей для дочери. Усадьба в Ти.нирязевском 
появилась у Иикола.я Ивановича после того, как в 1974 
году был. продан собственный дом в' районе Черемотни- 
ков. (Кстати, на той, прежней усадьбе тоже стояло фак
тически два дома).

Закончив проверку жилищных ус.ювий Медведева, я со
ставил справку, в которой отрази.̂  существующее по.южс- 
ние вещей. И вот вскоре после этого И. И. Медведев 
пршис.1 о отдел, где .я работаю, и в присутствии ,чоих
товариища нача.г кричать и всячески оскорблять меня, .
Судя по его с.гова.н, я вообще не имею права обследовать 
жи.шщные yc.ioe-ия.

Мой депутатский стаж — Oo.ice шести лет. За эти годы 
я впервые  ̂встрсти.гс.я с таки.н откровенным н’еуважсние.ч 
к званию аепутата, к наши.и советским законам Меня
тревожит то, что этот, че.ювек, идущий на поводу своих
соиствсннических интересов, руководит друыши людь.ни. 
ведь руководитель — это еще и воспитатель. Л какой 
прим.ер он может подать другим? Разве что рассказать, 
как путем разных махинаций сделать «дачку для дочки» 
да еще квартиру урвать. Пусть помнят рвдчи: депутаты
всегда стоят на страже интересов тех, кто их избрал.

И, АФАНАСКИН.
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С У С Л О В А
(Окончание,

Начало на 1-й стр.)
ни^ацией стодицЬ! нераз
рывно связаны многие гоДЫ' 
его жизни:’ учеба, работа в 
Центральном Комитете
КПСС. Михаил Андреевич 
постоянно интересовался 
жизнью трудящихся Моск
вы, производственными
успехами московских пред
приятии, достижениями 
науки и культуры столицы, 
оказывал большую помощь 
партийным организациям и

трудовым коллективам Мо
сквы 3 их работе. Вместе 
со всем советским народом 
москвичи глубоко скорбят 
по поводу кончины Михаи
ла Андреевича Суслова.

Товарищи!
Ушел от нас человек не

сгибаемой воли, высокой 
партийной закалки, беспре
дельно преданный делу Ле
нина и Октябрьской рево
люции. Глубокой печалью 
наполнены наши сердца. 
Прощаясь с Михаилом Анд

реевичем Сусловым, мы го
ворим, что будем хранить 
и приумножать достижения 
нашей партии и народа в 
борьбе за коммунизм и мир. 
Мы будем настойчиво про
должать дело, которому по
святил всю свою жизнь 
Михаил Андреевич Суслов, 
— дело строительства ком- 
муниэрла.

* * *
Выступает вице-президент 

АН СССР академик П. Н. 
Федосеев.

Р е ч ь  П. Н. Ф Е Д О С Е Е В А

<

X

Товарищи!
Советские ученые и дея

тели культуры вместе со 
всем нашим народом глубо
ко скорбят по поводу кон
чины Михаила Андреевича 
Суслова. Коммунисты - ле
нинцы, товарищи по пар
тии, все советские люди на 
протяжении многих лет зна
ли его как выдающегося ор
ганизатора и активного б,ор- 
ца за дело коммунизма на 
ответственных участках пар
тийной и государственной 
работы. Значительны его 
заслуги в деле мирного 
строительства социалисти
ческого общества ц в борь
бе за победу над . врагами 
нашей Советской Родины.

Как крупный теоретик 
партии, товарищ Суслов внес 
большой вклад в творческое 
развитие марксистско - ле
нинской теории, последова
тельно и твердо отстаивал 
ее чистоту в борьбе со вся
кого рола оппортунистами, 
с правыми и «левыми» ре
визионистами. Важное зна
чение и.меют теоретические 
работы Михаила Андрееви
ча по проблема.м развитого 
социалистического общества 
и коммунистического строи
тельства. по актуальным 
вопросам современной эпо
хи и мирового революцион
ного процесса. Руководству
ясь ленинскими принципа

ми интернационализма, Ми- 
хаТ'Щ Андреевич активно со
действовал своей теоретиче
ской и практической рабо
той расширению и развитию 
св?5зей нашей партии с 
братскими коммунистиче
скими и рабочими партия
ми, со всеми отрядами меж
дународного рабочего и на
ционально - освободитель
ного движения. Большую 
активность он проявлял в 
укреплении интернациональ
ной солидарности и всесто
роннего сотрудничества со 
странами социалистического. 
содружества, в общей борь
бе наших стран за сохра
нение и упрочение мира на 
зе.мЛе.

Вся многогранная деятель
ность товарища Суслова 
являла живой' пример ле- 
нинркой партийности в иде
ологии и высокой политиче
ской бдительности, органи
ческого Сочетания теории и 
практики.

Он призывал наши кадры 
настойчиво овладевать идей
ным богатством классиков 
марксизма-ленинизма, глу
боко изучать ^документы 
КПСС, труды ' Л.̂  И. Бреж
нева, в KOTopbfx обобщен 
громадный ■ исторический 
опыт строительства нового 
общертва, раскрыЦются за
кономерности и перспекти
вы современного мирового 
развития. Будучи сам яр

ким пропагандистом комму
нистических идей, товарищ 
Суслов уделял много вни
мания и времени идеологи
ческой работе. В своих вы
ступлениях и статьях он 
активно разрабатывал и 
обстоятельно освещал проб
лемы коммунистического 
воспитания и формирования 
нового человека — актив
ного строителя коммуниз
ма.

Глубоким уважением и 
большим авторитетом поль
зовался Михаил Андреевич 
среди советских ученых. 
Ему была присуждена зо
лотая * медаль имени Карла 
Маркса ^  высшая награда 
Академии наук СССР за вы
дающиеся достижения в об
ласти общественных наук.

Многочисленные кадры 
советской интеллигенции 
высоко ценят заботу Миха
ила Андреевича Суслова о 
развитии науки и культуры, 
о научно - техническом и 
культурном прогрессе нашей 
социалистической Родины.

Светлая и добрая память 
о Михаиле Андреевиче Сус
лове навсегда сохранится в 
сердцах советских ученых и 
деятелей культуры, как и 
всех советских людей.

, * «
Говорит председатель кол

хоза «Путь Ильича» Пав
ловского района Ульянов
ской области В. А. Зимнев.

Р е ч ь  В. А. З И М Н Е В  А
Дороги^ товарищи!
Глубокой скорбью отозва

лась у коммунистов, всех 
трудящихся Ульяновской 
области весть о кончине на
шего дорогого земляка — 
Михаила Андреевича Сус
лова. Трудно сознавать, что 
перестало биться сердце 
пламенного большевика-ле- 
нинца, человека большой 
души, высоких нравствен
ных качеств.

В этот прощальньде час 
наша память обращается к 
славному жизненному пути 
Михаила Андреевича Сусло
ва. РодивЩись в бедной 
крестьянской семье, он с 
юношеских лет включился 
в борьбу за социалистиче
ское преобразование дерев
ни. Михаил Андреевич был 
организатором и душой пер
вой комсомольской ячейки в 
родном селе, активно участ
вовал в работе комитета 
бедноты и сельского Совета. 
Уже в те годы зародились 
в нем высокие качества 
бойпа нашей партии. Делу 
служения ленинской пар
тии и народу он отдавал 
свои силы, знания и опыт 
на всех участках, котрры? 
ему поручались.

При всей своей большой 
занятости- он всегда находил 
время поддерживать тесную 
связь с родным краем, по
стоянно проявлял живой 
интерес к развитию его эко- 
нсмики и культуры, часто 
бьтвал на волжской земле. 
Неизгладимый след в памя
ти оставили личные встре
чи Михаила Андреевича с

односельчанами, его теплые, 
задушевные беседы с кол
хозниками, живой интерес 
к их жизни и работе. Его 
добрые .. советы помогали 
нам более успешно рабо
тать. Из года в год крепнет 
экономика нашего колхоза, 
растет благосостояние , сель
ских тружеников. Коренным 
образом изменился облик 
Шаховского, где родился 
Михаил Андреевич. Здесь 
построены новые дома со 
всеци коммунальными удоб
ствами, Дом культуры, сель
ская библиотека, Дом быта 
и торговый центр.

Михаил Андреевич непо
средственно участвовал в 
открытий новой сельской 
средней школы. Он подарил 
нашей библиотеке много об
щественно - политической 
и художественной литерату
ры.

Коммунисты, трудящиеся 
области знали Михаила 
Андреевича Суслова как 
выдающегося организатора, 
активного борца за великое 
дело Ленина. Мы знаем, что 
особенно ярко и плодотвор
но раскрылся его мцого- 
гранный талант в период 
работы в Политбюро ЦК 
КПСС, возглавляемом вер
ным продолжателем бес
смертного ленинского дела, 
несгибаемым борцом за мир 
и социальный прогресс на 
земле Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарищем 
Леонидом Ильичом Брежне
вым.

Прощаясь сегодня с ■ Ми
хаилом Андреевичем Сусло

вым, мы отчетливо понима
ем, что луцшей памятью о 
нем будет наш самоотвер
женный труд по осущест
влению исторических реше
ний XXVI съезда КПСС, 
великого дела коммунизма, 
которому он посвятил всю 
свою яркую жизнь.

Прощай, наш дорогой 
Михаил Андреевич!

. + *
Митинг окончен. Руково

дители Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства спускаются с три
буны, подходят к постаменту. 
Процессия , направляется к 
Кремлевской стене.

Гроб с телом покогйного 
опускают в могилу. Гремят 
залпы артиллерийского са
люта. Звучит Государствен
ный гимн Советского Союза.

Руководители Коммуни
стической партии и Совет
ского государства вновь 
поднимаются на трибуну 
Мавзолея.

Отдавая последнюю воин
скую почесть верному сыну 
партии, посвятившему всю 
свою жизнь великому делу 
коммунистического строи
тельства, перед Мавзолеем, 
чеканя шаг, проходят воин
ские подразделения.

Советский народ навсегда 
сохранит светлую память о 
Михаиле Андреевиче Сус
лове—видном деятеле Kor.i- 
мунистической партии. Со
ветского государства и меж
дународного коммунистиче
ского движения.

(ТАСС).

З АДАЧЕЙ первосте
пенной важности на
звал XXVI съезд 

1СПСС продовольствеииую 
программу. Решение ее во 
многом зависит не только 
от тружеников села, но и 
коллективов промышлен
ных предприятий горо,да. 
Особое значение имеет 
развитие подсобных хо
зяйств заводов; фабрик и 
учреждений.

Именно этой актуальной 
теме было посвящено со
стоявшееся на днях собра
ние партийно-хозяйственно
го актива областного цент
ра. В докладе первого се
кретаря горкома партии 
Ю. И. Литвинцева дан 
анализ деятельности пред
приятий в этом направле
нии за время, прошедшее 
после пленума горкома 
партии, утвердившего в ав
густе прошлого года меро
приятия по развитию про
довольственного комплекса 
в Томске. Программа, рас
считанная до конца пяти
летки, предусматривает ук
репление материальнотех- 
нической базы предприя
тий пищевой промышлен
ности, улучшение загото

вок, хранения и транспор- 
тиров:сп сельскохозяйствен
ной продукции. Но глазное 
— дальнейшее развитие 
подсобных хозяйств.

коллективах не на словах, 
а в конкретном улучшении 
снабжения трудящихся
продуктами питания.

Однако на многих пред-

объединений «Сибэлектро- 
мотор» (В. М. Зиенко, Ф. Г. 
Фейзов) и «Контур» (А. Ф. 
Пушных, А. М. Кузнецов), 
территориального управле

РАЗВИВАТЬ ПОДСОБНЫЕ ХОЗЯЙСТВА
НА КАЖДОМ ПРЕДПРИЯТИИ, В ОРГАНИЗАДНЯХ И УЧ Р Е Ж Д ЕН И Я Х -З Н А Ч И Т  

УЛУЧШ АТЬ СНАБЖЕННЕ ГОРОДСКОГО НАСЕЛЕНИЯ ПРОДУКТАМИ ЛИТАНИЯ

Опыт такой в То.чске 
есть. Ответственно отнес
лись к созданию сельхоз- 
цехов на радиотехниче
ском, электроламповом за
водах, в научно-производ
ственном объединении «По
люс», районном эксплуата
ционном у п р а в л е н и и  
Томскэнерго и других. Ру
ководители, партийные ко
митеты этих предприятий 
с большой ответственно
стью встретили призыв 
партии, проявив заботу о

приятиях проявляется не
простительная близору
кость в отношении столь 
важного дела. Принципи
альной критике были под
вергнуты руководители и 
секретари парторганиза
ций заводов режущих ин
струментов (Л. Д. Будниц
кий, Л. В. Логинова), мано
метрового (М. Б. Бердичев
ский, Б. М. Вяткин), ГПЗ-5 
(А. А. Беккер, А. Ф. Ши- 
бико), производственных

ния строительства (Г. Ф. 
Муравьев).

Нельзя мириться и с 
тем, что некоторые руково
дители вместо создания 
подсобных хозяйств на но
вых площадях пытаются 
использовать пахотные 
земли совхозов.

Многие выступившие на 
собрании актива высказали 
серьезную озабоченность 
тем, что развитие сельхоз- 
цехов осложняется отсут
ствием проектной докумен

тации, невозможностью 
npMo6pecrn необходимое ' 
оборудование, удобрения, 
сельхозмашины. Кое-где 
местные Советы с неохо
той выдедяют земельные 
площади для мичуринских 
садов. С.лабо развиваются 
транспортные коммуника
ции, что создает дополни- 
,тельные трудности мичу
ринцам. Транспорт, снаб
жение участков электро
энергией, водой и другие 
проблемь! необходимо ре
шать в комплексе. Всякая 
разумная инициатива в 
претворении продовольст
венной программы должна 
находить самую активную 
поддержку партийных и 
советских органов.
' Собрание актива рекомен
довало партийным комите
там вопросы создания под
собных хозяйств взять под 
строгий контроль. Коллек
тивам всех промышленных 
предприятий, организаций 
надо включить эти вопро
сы в коллективные догово
ра, в планы социального 
развития на X I пятилетку, 
в социалистические обяза
тельства на 1982 год.

Ф Е Р М А М -
УСТОЙЧИВЫЙ
Р И Т М

в Томске состоялось об
ластное совещание инже
нерно-технических работни
ков и механизаторов, об
служивающих животновод
ство, с участием главных 
инженеров райсельхозуп- 
равлений, начальников
станций ^технического об
служивания ферм, инжене
ров по трудоемким процес
сам, начальников кормоце
хов, мастеров-наладчиков, 
руководителей сельскохо- 
зяйствеьгаых ведомств.

Участники совещания об
судили задачи по улучше
нию использования, под- ^ 
держанию в работоспособ
ном состоянии оборудова
ния 1 животноводческих 
ферм.

С докладом выступил 
заместитель председателя 
облисполкома И. И. Титов.

Еждынародная
ц" ■  — на— 1
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О ч е м

Есть ли разница в опла
те за отопление квартир в 
Томске и районных цент
рах области? Из какого 
расчета она взимается?

А. ПАШКОВ.
Молчаиовскин район.

На ваш вопрос отвечает 
главный бухгалтер Том
ского горжилуправленггя 
Т. А. Харламова:

— Плата за отопление квар
тир взимается круглогодич
но из расчета до 40 про
центов от суммы квартпла
ты, независимо от нахож
дения жилья — в областном 
или районном центрах.

Где можно приобрести 
контактные линзы?

п и ш у т

г а з е т ы

м и р а

в  центре внимания фин
ской печати — . вступление 
М. Койвисто на пост прези-, 
дента Финляндской Рес
публики. Газеты публикуют 
речь, с которой он вы
ступил после торжествен
ной присяги , и в которой 
заявил, что будет и впредь 
твердо следовать внешнепо
литической линии Паасики- 
ви—Кекконена и укреплять 
отношения добрососедства с 
Советским Союзом. Газеты 
информируют о поздравив 
тельных • посланиях, на
правленных новому прези
денту Финляндии руково
дителями различных госу
дарств, в том числе Л. И. 
Б^|.ежневым. Советский ру
ководитель выразил уве
ренность в том, что друже
ственные . добрососедские 
отношения между. Совет
ским Союзом и Финлянди
ей получат дальнейшее 
развитие на благо совет
ского и финляндского на
родов, в интересах прочно

го мира и международной 
безопасности.

Состоявшиеся в Женеве 
переговоры между членом 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистром гдаостранных дел 
СССР А. А. Громыко и го
сударственным секретарём 
США А. Хейгом — одна 
из главных тем коммента
риев зарубежной печати. 
Лондонская «Таймс» под
черкивает, что советский 
министр' иностранных дел 
предостерег Соединенные 
Штаты от вмешательства 
во внутренние дела Поль
ши. При обсуждении проб
лемы ограничения страте
гических вооружений вы
явилась неготовность аме
риканской стороны при
ступить к переговорам по 
этой важнейшей проблеме. 
Вся ответственность за по
следствия такой линии, 
продолжает газета, ложит
ся, как указал А. А. Гро
мыко, на администрацию 
США.

«Нойес Дойчланд» (ГДР) 
публикует комментарий, 
посвященный изданной Ми
нистерством обороны СССР 
книге «Откуда исходит уг
роза миру». Газета подчер
кивает, что приведенные 
в ней убедительные факты 
разоблачают ложь о несу
ществующей «советской 
военной угрозе» и показы
вают, что именно США .на 
протяжении более чем трех 
десятилетий форсируют
гонку вооружений.

(28 января).
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К СОГЛАШЕНИЮ О ПОСТАВКЕ ГАЗА ИЗ СССР ВО ФРАНЦИЮ

г. Томск.
И. ЯНГУЛОВ.

На ваш вопрос отвечает
и. о. главного врача _ обла
стного глазного, диспансера 
Б. К. Городецкий:

— В Томске пока своей ла
боратории контактной кор
рекции нет. Открытие ее 
планируется в 1983 году.

В настоящее время нуж
дающиеся в контактных 
линзах в порядке очереди 
направляются в Кемерово 
или Красноярск.

Р а с т о ч и т е л ь н о е  с и я н и е
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
пинского института, что на 
Московском тракте. Трудно 
было им дойти 30 метров до 
столба с выключателем...

Во время поездки по го
роду члены рейдовой брига
ды отметили ряд недостат
ков, общих для многих пред
приятий, организаций. В 
большинстве магазинов на 
ночь не отключают освеще
ние. Это гастроном на пере
крестке улицы Красноар
мейской и проспекта Фрун
зе, ЦУМ, продовольствен
ный магазин № И Совет
ского райпищеторга. В то 
же время в таких магази
нах, как «Спутник», «Юби
лейный», универмаг в Ака
демгородке, освещение бы
ло погашено. Дело в заин
тересованности руководите
лей: там, где они следят за 
экономией электроэнергии, 
свет зря не жгут.

Как оказалось, по ночам 
оставлено - освещение вр 
всех без исключения киос
ках Союзпечати. Это тоже 
бессмысленная трата элек
троэнергии.

Обойдя кухни двух обще
житий мединститута (рек
тор М. А. Медведев), распо-

лря<еннь1Х на Московском 
тракте, мы не увидели сту
дентов, жаждущих вски
пятить .чай, хотя все элек
троплиты дышали жаром. 
Суммарная их мощность 
оказалась внушительной — 
g|0 киловатт! Этого хвати
ло бы для работы текстиль
ной и швейной фабрик в 
течение часа.

В дополнение к улично
му освещению горели мощ
ные светильники по пери
метру заборов заводов 
электролампового и. рези
новой обуви. Возле ТЗРО 
(директор И. Д. Старцев)-^ 
30 ламп по киловатту каж
дая, на электроламповом 
(директор В. С. Михай.яов) 
— десять.

Но это еще не все: горел 
свет и в длиинющцх без- 
•д'юдных коридорах завода 
резиновой обуви, душевых 
комнатах и раздевалках.

— Мы не знали, что 
свет надо выключить, — 
беззаботно сообщила нам 
дежурная по раздевалке.

А за ее спиной, на стене, 
висел яркий плакат, и че
ловек, изображенный на 
нем, убедительно призывал 
беречь народное добро — 
энергоресурсы. Кстати, та

ких плакатов м:л видели 
немало, и это выглядело 
как насмешка над кило
ватт-часами, безвозвратно 
наматываемыми на счет
чики.

Пряча в руках стаканы, 
наполненные виио.м, не 
могли пояснить картину и 
вахтеры завода: кто и как 
долл^ен отключать свет.

С не менее досадной си
туацией мы столкнз'лись в 
столовой № 5 первого тре
ста столовых, обслуживаю
щей рабочих завода режу-, 
щих инструментов. Наше 
внимание привлек яркий 
свет, щедро .льющийся изо 
всех окон обоих этаясей. 
Неужели здесь кормят во 
втором часу ночи?! Но 
входная дверь была крепко 
заперта изнутри.

Вот улг действительно 
«до лампочки» директору 
столовой П. П. Козлову эти 
лампочки, горящие в его 
учреждении круглосуточ
но...

Такими же равнодушны
ми оказались руководители 
ЦУМа, магазина 5 Ки
ровского райпищеторга
(ул. Нахимова, 12), каран 
дашной фабрики.

Но было бы неправдой 
сказать, что мы нашли

лишь вопиющие ' факты 
безхозяйственности. Хозяе
ва бывают разные.

Например, с удовлетворе
нием отметили, что по-на
стоящему Заботятся об 
энергоресурсах руководите
ли электромеханического 
завода, манометрового, объ
единения «Сибэлектромо- 
тор» и некоторые другие.

Ночной рейд показал, 
что далеко не во всех ор
ганизациях Томска взяли 
за правило отключать лиш
нее освеш,ение. Акты на 
наруТиителей работники 
эиергонадзора передали в 
административные комис
сии райисполко.мов. Руково
дители, допускающие бес
полезную растрату элек
троэнергии, будут матери
ально наказаны.

В рейде участвовали: 
Ю. МЕНДРИН, 

технический инспектор 
облсовпрофа;

Ю. ТИХОНОВ, 
инспектор областного ■ 

комитета народного 
контроля;

В. КОТОВ, 
инспектор предприятия 

Энергосбыт;
В. ФЕФЕЛОВ, 

корр. «Красного зна
мени»;

А . ТОРОПОВ, 
корр. «Молодого ленин

ца».

ПАРИЖ. Р1а заседании 
Совета Министров Фран
ции был затронут вопрос о 
соглашении, подписанном 
между компанией «Газ., де 
Франс» и «Союзгазэкспорт» 
о поставке советского при
родного газа во Францию.

В этой связи ■ президент 
Ф. Миттеран подчеркнул, 
что «Франция стала на 
путь, с которого никто не 
сможет заставить ее свер
нуть: путь строительства*
независимой политики, яв
ляющейся гарантом ее бе
зопасности и условием ее 
борьбы за мир и свободу».

Расшифровывая далее

Решение Совета 
Министров ПНР

ВАРШАВА. Здесь состоя
лось заседание Совета Ми
нистров ПНР, на котором 
было принято решение об 
изменении розничных цен 
на продовольствие, топливо 
и энергию, а также утг 
верждена соответствующая 
система денежной компен
сации. Решение о повыше
нии цен вступит в силу 1 
февраля.

Представитель правитель
ства по печати заявил, что 
принятое Советом Минист
ров ПНР решение об изме
нении розничных цен на 
продукты питания, топливо 
и электроэнергию является 
очередным, логическим и 
необходимым шагом на пу
ти восстановления нарушен
ного экономического равно
весия.

Введенное по решению 
Совета Министров ПНР по
вышение цен охватывает 
те предметы потребления 
и услуги, которые имеют 
основное значение для оп
ределения уровня стоимо
сти жизни населения и на 
которые устанавливаются 
государственные цены. По
этому Совет Министров 
принял такую срытему де
нежных компенсаций, кото
рая распространяется пре
жде всего на семьи -с са- 
мы.ми низкими доходами.

цели, которые ставит перед 
собой Францрря на между
народной арене, президент 
заяйил, что «независимость 
и безопасность Франции 
зависят от ее способности 
стать' подлинным хозяином 
своей экономики, равно 
ка.к и от ее со.бственных 
усилий в области обороны, 
от уважения ее союзов и 
от организации коллектив
ной безопасности в Евро
пе».

На заседании было реше
но, что Ф. Миттеран изло
жит позицию Франции в 
отношении советско-фран
цузского соглашения о по-

ЛИМА. Здесь открылся 
V III чрезвычайный съезд 
Перуанской коммунистиче
ской партии (ПКП). В ра
боте съезда участвуют: бо
лее 200 делегатов. На нем 
присутствуют представите
ли партий и организаций, 
входящих в сос.тав коали
ции Единство левых сид 
Перу.

Главный вопрос в пове
стке’ ■ дня съезда — ли
ния партии в условиях ны
нешнего . внутреннего и 
международного ■ положения 
Перу.

С речью на съезде вы
ступил Генеральный секре
тарь ЦК ПКП Хорхе дель 
Прадо.

Чрезвычайный характер 
настоящего съезда, заявил 
он, определяется сложной 
внутренней и особенно ме
ждународной обстановкой. 
Воинственная американ
ская администрация во 
главе с Р. Рейганом не 
брезгует никакими сред
ствами в стремлении по
кончить с мирным сосуще
ствованием государств с 
различным социальным
строем и развязать новую 
мировую войну.

На латиноамериканском 
континенте, продолжал до
кладчик, эта воинствен-

ставке газа на заседании 
Национального собрания.

Удовлетворение по пово
ду заключения между 
Францией и СССР соглаше
ния о поставках в страну 
советского природного газа 
выразил бывший премьер- 
министр Франции Р. .Барр. 
Б интервью газете «Рон- 
Альп» он напомнил, что 
переговоры начались, когда 
он возглавлял правитель
ство. «Я  уважаю преемст
венность в делах государ
ства, — отметил он, — и 
подтверждаю, следователь
но, свое согласие с реше
ниями, которые нынешнее

Ч р е з в ы ч а й н ы й  
с ъ е  3  д П К П
ность и агрессивность ульт
рареакционного правитель
ства США выражается в 
попытках во что бы то ни 
стало помешать строитель
ству новой жизни на со
циалистической Кубе, в 
Никарагуа, на Гренаде.

Всё более реальными ста
новятся угрозы военной ин
тервенции США в эти стра
ны, а также в Сальвадор, 
героический народ которого 
с оружие.м в руках борет
ся за право самому распо
ряжаться. своей судьбой.

X. дель Прадо от имени 
перуанских коммунистов 
заявил о поддержке поль
ского народа, самоотвер
женно отстаивающего за
воевания социализма и 
срывающего империалисти
ческие планы подрыва' со
циалистического строя в 
своей стране.

В другой части своего 
выступления X. дель Прадо 
решительно осудил прово
димую в Перу экономиче
скую политику капиту.тя-

КОНГРЕСС АМЕРИКАНСКИХ ИНДЕЙЦЕВ
ВАШИНГТОН. Здесь от

крылась 39-я ежегодная 
конференция организации 
Национальный конгресс
американских индейцев. 
Многочисленные представи

тели племен коренных жи
телей США съехались в 
Вашингтон, чтобы обсудить 
пути дальнейшей борьбы с 
пагубным социально-эконо
мическим курсом админи'

Трз'довой Хайфон — «морсдре ворота» Вьетнама — 
просыпается рано. С самого утй?| улицы города букваль- 
НО захлестывает половодье велосипедистов: в порт спе
шат рыбаки и докеры, на промьппленные предприятия — 
машиностроители и цементники, в классы и аудитории 
— учащиеся и преподаватели. Даже мальшш отправля
ются в детский сад на этом самом популярном в стране 
виде транспорта, поудобней устроившись на специаль
ном сиденье.

Фото в. Беловолова. (Фотохроника ТАСС).

правительство приняло в 
этой области».

Р. Барр опроверг рас
пространяемые определен
ными -кругами утвержде
ния о том, что дщ^нoe со
глашение якобы ставит под 
вопрос н е 3 а в и с и м о с т ь 
Франции в энергет1щеской 
области. Заявив о недопу
стимости «смешивать, как 
делают некоторые, полити
ческие и экономические 
проблемы», Р. Барр крити
ковал лицемерие, которым 
были отмечены позиции 
этих кругов в связи с со
бытиями в Польше.

ции перед иностранными 
монополиями, которая об
рекает трудящихся на ни
щету и страдания. В тече
ние более полутора лет по
сле прихода к власти ны
нешнего правительства, 
сказал он, уровень жизни 
населения неуклонно пада
ет, растет инфляция. Нали
цо стремление правитель
ства передать в частный 
сектор оставшиеся государ
ственные ко.млании, окон
чательно ликвидировать 
аграрную, реформу.

Коммунисты Перу, ска
зал он далее, стремятся к 
координации действий ПКП 
и других левых политиче
ских партий с тем, чтобы 
успешно противостоять по
литике правительства, вы
двинуть свою альтернативу 
власти в стране. Ок за
клеймил терроризм, ис- 

^пользуемый правыми си
лами для развязывания 
репрессий против прогрес
сивных II демократических 
организаций.

страции Р. Рейгана, кото
рый фактически обрекает 
на вымирание эту и без 
того самую бесправную ка
тегорию американского на
селения.
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I  С Т Р О К
АКТУАЛЬНУЮ

I

« Ж ж ф д я ,

г а с и т е

с в е т »
Привыкнув к волшебни- 

це-электроэнергии, как 
привыкли к дешевому хле
бу, коммунальным удобст
вам, йе перестаем ли мы 
ценить эти великие блага? 
Не начинаем ли транжи
рить их? Особенно бесхо
зяйственно относимся имен
но к электроэнергии. Уже 
не смущают включенные во 
всех 1:омнатах и коридорах 
лампочки. Одновременно в 
квартире могут работать 
телевизор, магнитофон, 
проигрыватель. Ничего не 
стоит в подвальншг кладов
ке поставить 200-ваттную 
лампочку. Считается даже 
неприличным, если в при- 
хонсей светит источник 
мощностью меньще 150 
ватт, а в люстре должно 
быть минимум пять рож
ков,

А  чего жалеть? У нас ее 
(электроэнергии) много. У 
Нас всего много. Знакомые 
рассуждения, не правда 
ли?

Что ж, действительно, 
энергетические ресурсы на
шей страны велики. Но 
ведь и потребности эконо
мики, да II быта тоже ра
стут постоянно. Нужно учи- 
тывать II то обстоятельст- 
во,' что каким бы покори- 

• телем природы- человек се
бя ни считал,. а, например, 
повысить уровень воды в 
реке после засушливого 
лета он пока не в силах.

Значит, нё все так про
сто, как нам порой кажет
ся. И ни в коем случае 
нельзя думать — раз кило
ватт-час у нас так дешев 
(от 2 до 4 копеек), то это 
оттого, что его уже некуда 
девать.

'Кстати, позвонил прияте
лю, сколько у него за ме
сяц «накручивает» счетчик. 
В пределах пяти рублей. 
Значит, в среднем 250 ки
ловатт-часов в месяц. Все- 
таки это много. Знаю 
семью из четырех человек, 
в - квартире которой тоже 
электроплита, но уклады
ваются они в два рубля в 
месяц. Как вы сами пони
маете, дело не в рублях, а 
именно в тех сэкономлен
ных 150 киловатт-часах. 
Если бы каждая семья 
могла обходиться таким 
миниму.мом, какой бы гро
мадный энергетический ре
зерв получило народное хо
зяйство!

II этого нетрудно добить
ся. Взять, к примеру, 
главный энергоемкий при
бор — кухонную плиту. Не 
так часто, появляется не
обходимость одновременно 
включать все конфорки. 
Тем более что гораздо вы
годнее использовать, так 
сказать, инерционное тепло 
металла, ведь раскаленная 
конфорка очень долго осты
вает. Так долго, что, на
пример, вполне достаточно 
Д.ЛЯ приготовления яични
цы, омлета или чтобы 
поджарить гренки.

Каждая семья по утрам 
пьет чай или кофе. Но 
обязательно ли каждое ут
ро ставить на плиту чай
ник? Вовсе нет. 'Уверен, 
что у большинства есть 
термосы. Так чего проще 
— заполнить их кипятком, 
когда пьете вечерний чай.' 
Выгода и во времени, ко
торого утром всегда не хва
тает, и электроэнергия эко
номится.

Знаю также, что в упоми
нающейся бережливой
семье (а названные приме
ры именно оттуда) мощный 
цветной телевизор исполь
зуется строго регламенти- 
рованно.
• Что говорить, возможно
стей для бережного ■ отно
шения к тому, что мы в 
обиходе просто называем 
электричеством, очень
много. Нужно быть внима
тельней к нем5Ь

Подумайте об этом. И 
выключите в соседней 
комнате свет, ведь там ни
кого нет.

С П О Р Т  I С П О Р Т  1 С П О Р Т  I С П О Р Т !  С П О Р Т

Н о в ая  лы жная  б а з аЛ И Д Е Р  

В Е Р Е Н  С Е Б Е
в пос. Ворохта, что на 

Западной Украине, состоял
ся чемпионат спортобщест- 
ва «Урожай» по лыжным 
гонкам. В соревнованиях 
приняли участие ведущие 
лыжники. В ко.манду нашей 
области вошли С. Бзгшма- 
нов, И. Бзппманов, А. Куз- 
менков. О. Бочкарев, С. Па
нов и П. Жарков.

Выступление томских
лыжников в спартакиадном 
году заслуживает добрых 
слов. Это подтвердили и 
прошедшие старты. Жаркая

борьба разгорелась на мара
фонской дистанции, кото
рая требует от гонщика 
предельних сил, мужества. 
Лидером команды был
опытный мастер спорта
Сергей Буш.манов. Он вы
играл все гонки: 15, 30 и
50 км. Это большой успех 
спортсмена. В марафоне он 
смело повел за собой своих 
молодых товарищей по
команде. О. Бочкарев фини
шировал четвертым, а
А. Кузменков — пятым. 
Оба гонщика выполнили 
норматив мастера спор
та. Теперь у сильнейших 
лыжников общества — 
стаоты чемпионата. РСФСР 
в Перми.

Г. ГОРШКОВ.

О Т К Р Ы Т А  в Т О М С К О М  Р А Й О Н Е

Финалисты
и з в е с т н ы

Итак, позади предвари
тельные матчи турнира по 
зимнему футболу на приз 
газеты «Молодой ленинец». 
Из сорока команд остались 
лишь девять, которые про
должат борьбу за главный 
приз.

Заключительные игры 
принесли неожиданности. 
Выбыла из дальнейшего со
перничества за главный 
приз сильная команда под
шипникового завода «Тор
педо». В решающем матче 
она уступила молодым 
спортсменам Томского ме
дицинского института, кото
рые заняли первое место в 
подгруппе.» Упорное сопро
тивление оказал одному из 
фаворитов — «Юпитеру-1» 
кол.чектив «Путейца», пред
ставляющий Томский же
лезнодорожный узел. Побе
да далась лидеру нелегко.

Перед началом турнира 
мало кто обращал внимание 
на молодую команду 
ГПТУ-27. Победа заранее 
отдавалась более опытным 
футболистам «Искры» (за
вод резиновой обуви) и пе
дагогического института. 
Однако ребята из профтех
училища оказались с ха

рактером. В игре с «Иск
рой» они были близки к 
успеху, но все же уступили 
лидеру. Тем не менее 
спортсмены из ГПТУ-27 ос
тавили приятное впечатле
ние.

Очень упорным и драма
тичным был матч между 
ТГПИ и «Искрой», в кото
ром решалась судьба пер
вого места в подгруппе. По
началу заводская команда 
повела в счете. Мяч забил 
играющий тренер Валерий 
Иванов. Вскоре студентам 
удалось . отквитать пропу
щенный гол. Казалось, они 
перехватили инициативу, 
но из-за досадного промаха 
•вратаря и защитников про
пустили еще один в свои 
ворота. И тут арбитр встре
чи назначает весьма спор
ный пенальти в ворота за
водчан. Результат . этой иг
ры «Искра» опротестовала. 
Судейская коллегия назна
чила переигровку, которая 
и выявит победителя.

Много рабочих «Сибэлект- 
ромотора» пришло поболеть 
за команду цеха № 1. Этот 
цех один из самых «спор
тивных» в производствен
ном объединении, посто
янно в числе призеров. А 
футбольная команда цеха — 
лидер зимнего первенства 
«Сибэлектромотора», которое 
пользуется большой попу
лярностью.

Рассмотрев итоги предва
рительного турнира, судей
ская коллегия и оргкомитет 
назвали команды, которые 
продолжат борьбу. Это 
«Юпитер-1», ТИАСУР, «Мо
тор», «Маномет^^ ТМИ, 
ТИСИ, «Буревестник», ТГУ-3, 
й победитель переигровки 
«Искра» — ТГПИ.

Матчи финальной • части 
пройдут 30 II 31 января.

В. ВОРОБЬЕВ.

В Томском районе начал
ся месячник под девизом 
«Ни дня без лыж». В нем 
примут участие '  тысячи 
сельских жителей разных 
возрастов и профессий. 'Сей- 

- час создан штаб по прове
дению месячника, намече
но немало интересных мас
совых сорев-нований: лыж
ные гонки, посвященные 
64-й годовщине создания 
Вооруженных Сил СССР, 
состязания на кубок 370-й 
сибирской стрелковой диви
зии, многочисленные лыж
ные переходы между села
ми и поселками района, со
ревнования школьников.

Но до сих пор для про
ведения соревнований в 
районе не было своей лыж
ной базы: специального
помещения, большого комп
лекта лыж, постоянной 
лыжни.

Теперь эта база есть. Ее 
открытие состоялось в пос. 
Тимирязевском.

Отличное помещение под- 
.готовили строители. Изящ
ный брусчатый домик с вы- 
соки-ми стенами и крутыми 
затейлйвыми скатами крыш. 
Живописно смотрится он 
среди сосен. Строили 
его студенты Томского 
пединститута: на сред
ства строительного управле
ния объединения Томлес- 
пром. Подводом кол1муника- 
ций занимался Тимирязев
ский строительно-монтаж
ный участок. Проект здания 
подготовлен конструктор

ским бюро объединения 
Томлеспром с участием 
студентов ТИСИ.

Здесь просторный зал, су
дейская комната, хранили
ще, буфет, Красива внут
ренняя отделка здания Из 
дерева и рифленого кар
тона. ОдноВ|Р€мен1но до 
двухсот любителей лыж 
смогут провести свой отдых 
на базе.

Открывая районную лыж
ную базу в Тимирязевском, 
секретарь ■ райкома КПСС 
А. П. Габрусенко тепло по
благодарил строителей — 
прораба РСУ Томлеспрома
A. В. Матовнина, начальни
ка Тимирязевского монтан«- 
но-строительного участка
B. Н. Моисеева и бригадира 
Г. Г. Синицына. Спорт
сменам был вручен симво
лический ключ от новой 
лыжной базы.

В этот же день на лыж
не состоялись районные со
ревнования на приз Героя 
Социалистического Труда 
слесаря Самусьской РЭБ 
П. Е. Корсакова.

Соревнования проходили 
в суровых погодных усло
виях. День выдался ветре
ным и морозным, термометр 
с утра показывал минус 26 
градусов. Даже зябко было 
смотреть на лыжников, 
одетых в легкие спортив
ные костюмы. Но это толь
ко до старта. Разгоряченные 
азартом спортивной борьбы, 
показались , у финиша 
спортсмены. Особенно остро

«На лыжах я отдыхаю...»
Так ответила на вопрос: 

«Что дают вам лыжи?» 
В. . Харитонова, ведущий 
инженер Томского отделе
ния института «Теплоэлект- 
ропроект». И добавила: «За- 
юдно приобщаю к спорту 
своего сьша .Лешу. Пусть с 
детства закаляется...»

В. Харитонова, ее супруг 
Н. Фролов, тоже работник 
этого отдёления института, 
их- восьмилетний сын Але
ша по-настоящему влюбле
ны в лыжи.

— То, что лыжи дают 
бодрость и здоровье, извест
но каждому, — говорит 
Н. Фролов. — А  для меня 
это еще и-отличная разряд
ка.

Лыжный спорт для работ- 
циков умственного труда 
действительцо, лучший от-

. • '  ' ';}? 
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ШШ

Б У Д Ь  С М Е Л Е Й ,  А К Р О Б А Т !
в новом спортивном ком

плексе детско-юношеской 
спортивной школы по акро
батике и гимнастике про
шли предварительные со
ревнования чемпионата
РСФСР по спортивной ак
робатике. в них приняли 
участие 8 команд областей 
и краев Сибири и Дальнего

Востока. Команды и спорт
смены, занявшие призовые 
места, получили путевку на 

■ фин^дьные соревнования 
первенства РСФСР по спор
тивной акробатике в Кур
гане.

Среди прыгунов-мужчин 
томич мастер спорта СССР

Александр Марилов занял 
второе место, уступив 
только дважды чемпиону 
мира, заслуженному масте
ру спорта СССР Юрию Зи- 
кунову из Омска.

Интересно прошли сорев
нования в женских парных 
упражнениях, где за право

дых. Многих сотрудников 
института можно увидеть 
в выходные и будние дни 
на лыжне. Член месткома, 
рредседатель спортсовета 
отделения Н. Глушко рас
сказывает:

— У  большинства наших 
сотрудников есть свои лы
жи. fio местком приобрел 60 
пар для тех молодых спе
циалистов, которые прибы
ли к нам по направлению 
из других городов и еще не 
успели обзавестись своим 
спортинвентарем. Стараем
ся привлекать их к лыжам. 
Лучший пример — многие 
наши руководители, кото
рые и в зрелом возрасте не 
порывают с любимым ви
дом спорта. Это начальник 
сектора Ю. Климовтщ. кч- 
чальники отделов Б. Лебед-

Д е н ь
б о л ь ш о г о

волейбола
Шесть лучших ко1манд 

из городов Сибири и Даль
него Востока встретились в 
играх первого тура Кубка 
СССР по волейболу среди 
женских команд.

Уверенной победой спорт
сменок с Алтая завершился, 
первый матч соревнований 
между «Сменой» из Ом
ска и «Востоком» из Бар
наула. Напряженной была 
игра красноярского «Спар
така» с молодыми волейбо
листками Новокузнецка. 
Новички оказали упорное 
сопротивление, и лишь в 
пятой партии сказался 
опыт спартаковцев.

Во время небольшого пе
рерыва состоялись парад 
участников и торжествен
ное открытие турнира. Со 
словами приветствия к 
спортсменкам обратился 
председатель оргкомитета ■ 
состязаний В. Н.' Скрипко, 
командам вручены памят
ные вымпелы.

участвовать в финале боро
лась и наша пара: С. Бау
лина (школа № 42) и Л. Ма- 
зитова (школа № 51). Воспи
танники тренера Б. Маям- 
сина хорошо выполнили 
произвольную программу и 
заняли третье место. Уча
щиеся ДЮСШ-8 С. Баули
на, Л. Мазитова, а также 
Г. Кривченко и В. Булатова 
вьшолнили нормативы мас
теров спорта СССР.

проходила эстафета, в ко
торой выступали сильней
шие из участников (муж
чины бежали 4 этапа по 5 
кило.метров, женщины—по 3 
километра). Командное пер
венство завоевали спортс.ме- 
ны Самусьской РЭБ. На 
втором месте — Моряков- 
ская РЭВ и на третьем ■— 
совхоз «Победа».

— То, что у нас есть те
перь для районных сорев
нований постоянная лыжня, 
— заметил участник сорев
нований агроном совхоза 
«Победа» В. А. Зуянов, — 
обостряет борьбу, ' делает ее 
интересней.

Ну, а для тех, кто не 
стремится к рекордам, но
вая лыжная база станет 
прекрасным местом отдыха 
в выходной день.

К сожалению, Тимирязев
ская база пока единствен
ная в районе. А  построить 
такую же по силам и Са
мусьской, и Моряковской 
РЭБ. Не откладывая дела в 
долгий ящик, следует поду
мать об этом и руководст
ву совхоза «Черноречен- 
ский». Давно необходима 
она поселку Светлый. |

Новая лыжная база об
ласти в' Тимирязевском — 
деловой ответ на постанов
ление ЦК КПСС II Совета 
Министров СССР «О даль
нейшем подъеме д1ассовости 
физической культуры и 
спорта».

В. ПАХОМОВ.

кин, в. Сырой, главный 
специалист-электрик В. Ти
хонов. Под стать им и мо
лодые проектировщики: 
главный конструктор В. Ва
сильев, инженеры Г. Тихо
нова, А. Рожков и другие.

Есть в отделении институ
та «Теплоэлектропроект» и 
свои спортивные семьи. 
Семья Грозиных, кроме вы
ходных, часто посещает 
лыжню и в  будние дни. 
Алевтина Ивановна и Ро
берт Григорьевич уже запи
сали в  свой актив Б ны
нешнем сезоне по 125 снеж
ных километров.
, Недавно сотрудники-про
ектировщики приняли ак- 
тийное участие в лыжных 
соревнованиях среди про
ектных институтов района. 
Их Лыжня бодрости, отды
ха и здоровья ‘ продолжает
ся.

Л. КЛЕПЦОВ.

Центральной встречей дня 
оказался матч хозяек пло
щадки с их давними сопер
ницами из Новосибирска (в 
их составе пять кандидатов 
в мастера спорта). Всех ин
тересовал вопрос, как высту
пит томская команда: со
став ее заметно изменился, 
у коллектива мало игрово
го опыта. Начало встречи 
было интригующим. В пер
вой партии выходит вперед 
то одна, то другая коман
да. О накале борьбы го
ворит и счет партии —̂16:14 
в пользу новосибирской 
кб.манды. , . В дальнейшем 
она своей инициативы не 
упустила и победила со 
счетом 3:0.

После двух игровых дней 
соревнований по два очка 
набрали команды Новоси
бирска и Барнаула, по од
ному — Новокузнецка и 
Красноярска. Впереди реша
ющие игры, которые и 
определят лидера первого 
тура.

И. ПАВЧЕНКО.

НА СИИМ1£Е: один из м о
ментов встречи томской и 
новосибирской команд.

Фото А. Петрова.

Сейчас начнутся напря
женные тренировочные сбо
ры длц, наших финалистов. 
Кроме соревнований в Кур
гане, в марте этого года 
пройдет финал Всероссий
ской спартакиады школь
ников в Ярославле, где так- 
же̂ , примут участие спорт
смены томской школы ак
робатики.

В. ИВАНЦОВ.

СУББОТА, 30 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.00. «АБВГ-

Дейка». 9.30. «Больше хоро
ших товаров». 10.00. 5-й ти
раж «Спортлото». 10.05. «Для 
вас, родители». 10.35. «Сем
надцать мгновении весны», 
12-я серия. 11.40. Концерт на
родной артистки СССР Н. Тка
ченко. 12.00. «Человек. Земля. 
Все.ленная». 12.45. Фортепьян
ные прои.эведения П. И. Чай
ковского. 13.10. «Очевидное — 
невероятное». 14.15. «Дои 
Твардовского». Локчменталь- 
ный телефильм. 15.15. Чемпи
онат СССР по во.ленболу. 
Женщины. «Автомоби.лист» 
(Ташкент) — ТТУ (Ленинград).
15.45. «Сегодня в мире». 16.00.
Мультфильм. 16.15. Беседа по
литического обо.лревате.ля
В. Бекетова, 17.00. «Песня, ро
манс, вальс». Концерт. 17.30. 
«9-я гтчдия».

С 18.30 во 18,45 — перерыв. 
18.45. Премьера фильма- 

спектакля Московского теат
ра и.мени Н. В. Гоголя «Ста
рым казачьим способом».
21.00. «Время». 21.35. Чемпи
онат СССР по хоккею. «Трак
тор» (Челябинск) — ЦСКА. 
23.20. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

13.00. «Для вас, ребята». 
Му.льтфильм. «Цветное моло
ко». 13.10. «Культура и 
жизнь». «Юные художники 
Колпашева». «Дом культуры*— 
се.лу».

МОСКВА
14.20. Программа те.левиде- 

ния Грузинской ССР. «Ново
годний репортаж из леса». 
Музыкальная программа для 
детей. 15.05. Лирический кон
церт. 15.30. «Победители». 
«Клуб фронтовых друзей».
17.00. «Спутник кинозрителя».
17.45. Концерт советской пес
ни. 18.15, Премьера мульти
пликационного Фильма «Раз
лученные». 18.45. «Междчна- 
родное обозрение». 19.00. 
«Музыкальный киоск». 19,30. 
«Спокойной ночи, малыши!» 
19.4.5. «.Эрмитаж». «Рембрандт». 
20.15. «Здоровье». 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Дорога». Художе
ственный фильм.

i w i Y i a
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ

30 января. «Визит старой 
дамы»* — 19-30.
ТЕ«^ТР ЮНОГО ЗРИТР.71Я 

30 января. «Не грусти. Ши
шок, я вернусь...» — 18.

^  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И» С  П О Р Т А

30 января. Первенство СССР 
по хоккею с и/лйбой среди 
команд класса «Б», «Темп» 
(Юпга)— «Буревестник» (Томск). 

Начало — в 18 часов.
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БМЕТ УВЯДШИХ ГВОЗДИК
, — О.х, Вася, уморил! 

Значит, .выходит Бальзак 
на набережную Сены, а 
там... ох-ха-ха... а там, зна
чит... ха-ха...

Вася был в ударе. Пере
крывая магнитофон, ■ звон 
вилок и бока.лов, он рас
сказывал анекдоты. Гостей 
они веселили, но мне уже 
давно на,доели. Я знал их 
почти наизусть.

Я включил телевизор.

Симпатичный ведущий му
зыкальной программы, 
спев приятным тенором 
что-то зарубежное, остано
вился и в один голос с 
Васей сиплым басом произ
нес:

—Однажды перед выхо
дом на сцену Марио Ланца 
прислали • букет. увядших 
гвоздик. Прославленный 
певец...

Я выключил телевизор,

Оставшись в одиночестве, 
Вася бодро продолжил:

—... грустно улыбнулся и 
сказал...

Я заткнул уши. Друж
ный смех гостей был отве
том на стенографически 
переданное Васей остро
умие знаменитости.

Я включил радио.
— Передаем шестьсот 

двадцать восьмой выпуск 
радиопередачи «Посмеемся

634050, ГОМСН, ГСП,

перед сном», — жизнерадо- 
'стно сообщила диктор. — 
Веселые истории из жизни 
великих. Ночью в .квартире 
Бернарда Шоу зазвонил 
телефон...

Я прислушался к за
стольной беседе. Вася был 
в ударе:

—... Шоу поднял трубку. 
Раздраженный мужской го
лос сказал...

В передней зазвонил те
лефон. Я выключил радио 
и подошел к нему. Раздра
женный мужской голос в 
трубке сказал:

— Ваша собака . лает и

103.

не дает Л1не спать! Именно 
это услышал Шоу!

— Простите, но у меня 
нет собаки, — ответил я, 
несколько опережая анек
дот.

— Я не шучу, — отрезал 
голос в трубке. — Нельзя 
ли потише? Вам весело, но 
не забывайте: в доме, кро
ме вашей, еще больше ста 
квартир. Людям отдыхать 
надо. Имейте совесть — 
ведь уже первый час!

— Очень вас пони.маю,— 
сказал я со вздохом,— но 
вы ошиблись номером. 
Звоните в сороковую. Там

l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l in

сегодня праздник по слу
чаю зарплаты, и Вася — 
у них.

Собеседник, оторопев, 
извинился.

— Чего уж там, все рав
но не сплю. Приятно было 
позна/комиться, — ответил 
я и .положил трубку.

Через шесть стен до ме
ня доносился бодрый голос 
неутомимого Васи:

— Шел Маяковский 
ночью по Мясницкой...

/ В. СЕРДЮК.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

30 январп. «Игра в четыре 

18-40, 21. «Золушка» •— ц . 
имени М. ГОРЬКОГО

00 января. «Роковое путе
шествие» (две серии) — 8-30 
11. 13-30. 16. 18-30, 21. «Цве
ток кактуса» р 10-50
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, "20,’

«ОКТЯБРЬ»
30 января. «Орленок» —

11- 20. «Рокозое путешествие»
(лее сепии) — 8-40. 11-10
13- 40, 16-10. 18-50, 21-50. «Щит 
и меч» (1-я и 2-я серии) — 
0. 12, 15, 18, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
30 января. «Кусок хлеба» 

(две сепии) — 9. 11-30. 14
16-30, 19. 21-20. «Тайна мотеля 
«Медовь!Й месяц» — .9 10-50
12- 40, 16-20.' 18-10, 20,’ 21-30*.’
«Где ты, Багиоа?» — 14-30.

«ПИОНЕР»
30 янвапя. «Армия Трясо

гузки» — 9, и .  «Тапо — сын 
Дракона» 1 .3 . 1.5, «Вожди
Атлантиды» — 17 19 -21

«СИ БИ РЯК»’
30 января, Мчльтсборник 

«Зайчонок, который не хотел 
спать» — 9-20. «На Гранато
вых островах» — 13, 15 17
19, 21. ’ ’

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

30 января. «Черная курица, 
или Подземные жители» — 15. 
«Тогеран-43»' (две серии) — 
18, 21.

ДВОРГи КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
30 января. «Валентина» — 

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
30 января. «Доставить жи

вым или мертвым» — 16, 18,
20.

д о м  КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П
30 января. «Встреча ■ 

ущелье' смерти» — 13, 15, 17.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
30 января. «В плену двор

цовых интриг» (две серии) — 
14, 17, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
30 января. «Мужчины вев 

женщин» — 17, 19, 21.

Городское бюро по трудо' 
устройству населения сроч* 
но приглашает в мобильное 
управление строительства 
Томскэлектросетьстрой для 
работы на монтаже линии 
Парабель — Лугинецкое ра
бочих следующих специ
альностей: газоэлектро-
сварщиков, электролиней
щиков, трактор истов-буль
дозеристов, машинистов ав
токранов и башенных кра
нов, автослесарей, слесарей 
строймеханизмов, камен
щиков, плотников, ■ инже
нерно-технических работни
ков.

Работа •— вахтовым раето- 
до.м, оплата труда — сдель
ная, средний заработок — 
300—400 рублей.

Одиноким предоставляет
ся общежитие.

За направлениями на ра- 
■боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, в бюро 
по трудоустройству.
—*----:-- -̂--------------------------—

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с  
учебным комбинатом Том
ского территориального уп
равления строительства 
проводят набор на курсы;, 
штукатуров, каменщиков, 
монтажников, машинистов 
башенных кранов и кранов 
на пневмогусеничном ходу 
из числа трактористов, буль
дозеристов, экскаваторщи
ков.

Срок обучения — 3—5
месяцев, стипендия — 70— 
86 рублей в месяц. Прини
маются мужчины,^ отслу
жившие в армии, и жен
щины не моложе 18 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству: или пер.
Фруктовый, 28-а, в учебный 
комбинат. Проезд автобу
сом, троллейбусом № 2, 
трамваями №№ 1, 3 до ос
тановки «'Ул. Кулагина», 
тел. 4 09-49.

Томский учебно-консуль
тационный пункт продолжав 
ет прием документов на за- 
О'шое отделение Новосибир
ского института инженеров 
водного транспорта по спе
циальностям: «эксплуатация 
водного транспорта», «судо
вождение на внутренних 
водных путях», «судовые ма
шины и механизмы», «судо
строение и судоремонт», «гид
ротехническое строительство 
водных путей и портов», 
«электропривод и автомати
зация про.мыш.денных уста
новок».

Вступительные экзамены 
— с 1 марта.
* Обрашаться: 834001, Томск, 

ул. К. Маркса, 20, в учебно
консультационный пункт, 
тел. 2-42-54.

Отдел по труду Томского 
облисполкома проводит ор
ганизованный набор рабочих 
на строительство* Ш егарско- 
го сельского строительного 
комбината посредством за
ключения трудовых догово
ров на 1—2 года.

Приглашаются одинокие 
мужчины и женщины, 
имеющие строительную спе
циальность (каменщики, 
штукатуры, плотники, отде
лочники, бетонщики,- арма
турщики), а также слесари- 
сантехники, электросварщи
ки.

Предоставляется общежи
тие. Выплачивается безвоз
вратное пособие заключив
шим договор: на 2 года — 
в размере 200 рублей, на 
один год — 30 рублей. Про
езд оплачивается.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 80.

Томский научно-исследовательский институт курорто
логии ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение вакант
ных должностей: младших научных сотрудников орга
низационно-методического отдела, э^сспериментальной 
лаборатории; научного руководителя лаборатории изу
чения курортных ресурсов (кандидат наук).

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять на имя директора института 
по адресу: г. Томск, ул. Р. Люксембург, 1.

Городское профессионально-техническое училище № 1
приглашает юношей и девушек продолжить обучение.

Юноши и девушки, окончившие 10 классов, обуча
ются следующим специальностям: контролер ОТК,
(стипендия — 72 рубля), монтажник-регулировщик 
приборов, электромонтер по ремонту и обслуживанию 
электростанций (стипендия — 100 рублей).

Срок обучения — 10 месяцев.
■учащиеся с восьмилетним образованием обучают

ся специальностям: контролер ОТК, монтажник-ре
гулировщик приборов, токарь-оператор станков с чис
ловым программным управлением, электромонтер про
мышленного оборудования, слесарь по ремонту про
мышленного оборудования, слесарь механосборочных 
работ-разметчик.

Срок обучения — 3 года.
Учащиеся находятся на полном государственном 

обеспечении. .
Нуждающиеся обеспечиваются благоустроенным об

щежитием.
Время обучения засчитывается в трудовой стаж.
Желающие поступить в училище представляют сле

дующие документы: заявление на имя директора, до
кумент об образовании, справку с места жительства, 
медицинскую справку (форма № 286), свидетельство 
о рождении или паспорт и 4 фотокарточки 3X4 с.м.

Адрес училища: г. Томск-50, ул. Беленца, 11; теле
фоны: 2-36-12, 2-29-97, 2 37-58.

Адрес редакции: 634050, Юмсн, ГСП, пр. Фрунзе, 103. 1елефоны: приемной редактора _  д.44-35. заместителей редактора — 306-52, 3-31-25, ото. секретаря _  3-32-34,
секретариата — 3-40-20, отдела партийной жизни — 3-40-51. отдела пропаганды — 3-40-24, отдела промышленности — 3-46-70, 3-40-58. отдела нефтегеологми и строительства — 3-41-83,
3-41-5-3. отдела сельского хозяйства — 3-43-75 3-43-60, отдела науки и учебны» заведений — 3-43-63. отдела информации -  3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта — 3-41-65

3-06-31, отдела писем— 3-06-87, общественной приемной — 3-42-07,. отдела объявлений — З-Ов-62. дежурИбРв — 3-41-59,
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